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Le Président Tebboune reçoit
 le président de l’Etat de Palestine

Un accueil chaleureux réservé
 au Président Mahmoud Abbas 

en visite d’Etat en Algérie

Une délégation parlementaire 
souligne le grand intérêt accordé 

par l’Algérie au changement 
climatique

Ministère des affaires 
étrangères : 

Abdelhamid Abdaoui à la tête 
de la DGCID

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu lundi à Alger, le 

président de l’Etat de Palestine, 
M. Mahmoud Abbas, qui effectue 
une visite d’Etat de trois jours en 
Algérie.

Un accueil chaleureux et officiel 
a été réservé au Président de 
l’Etat de Palestine, Mahmoud 

Abbas, qui a entamé dimanche après-
midi une visite d’Etat de trois jours en 
Algérie. Cet accueil chaleureux traduit 
les relations profondes existant entre les 
deux pays frères et le soutien indéfectible 
de l’Algérie à la cause palestinienne. 
Le Président Abbas a été accueilli, à 
son arrivée à l’aéroport international 
Houari-Boumediene, par le Président de 
la République, Abdelmadjid Tebboune, 
ainsi que par les plus hauts responsables 
de l’Etat.
Il s’agit en l’occurrence des présidents 
du Conseil de la Nation, Salah Goudjil, 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali, et de la Cour 
constitutionnelle, Omar Belhadj, ainsi 
que du Premier ministre, ministre des 
Finances, Aïmene Benabderrahmane, 
et du Général de corps d’Armée, Saïd 
Chanegriha, chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP).
21 coups de canon en l’honneur de l’hôte 
de l’Algérie
Les deux Présidents ont écouté les 
hymnes nationaux des deux pays avant 
de passer en revue un détachement de la 
Garde républicaine qui leur a rendu les 
honneurs, au moment où les 21 coups 
de canon retentissaient en l’honneur de 
l’invité de marque de l’Algérie. Au salon 

d’honneur de l’aéroport, des membres des 
gouvernements des deux pays, ainsi que 
des représentants du corps diplomatique 
accrédité en Algérie ont assisté à la 
cérémonie d’accueil.
Pour rappel, le Président Tebboune avait, 
à maintes reprises, réitéré le soutien 
indéfectible de l’Algérie à la cause 
palestinienne et à la lutte du peuple 
palestinien pour le recouvrement de tous 
ses droits spoliés. Il avait, en outre, appelé 
la communauté internationale à “assumer 
ses responsabilités historiques envers la 
violation par l’occupation sioniste de la 
légalité internationale et ses manœuvres 
visant à imposer la politique du statu 
quo, à se soustraire de ses engagements 
et à priver d’effet les conventions en vue 
de saper le projet d’édification de l’Etat 
palestinien souverain”. Il avait également 
affirmé que la résolution de cette question 
passe par la proclamation d’un Etat 
palestinien indépendant sur les frontières 
de 1967 avec El Qods pour capitale.(APS)

La délégation parlementaire des deux 
chambres du Parlement a affirmé, 
dimanche au siège du Parlement 

européen, le “grand intérêt” accordé par 
l’Algérie à la question du changement 
climatique et ses effets, passant en revue 
la stratégie algérienne dans ce domaine, 
indique un communiqué du Conseil de la 
Nation.
Intervenant lors de la 16e session de 
l’Assemblée parlementaire de l’Union 
pour la Méditerranée (AP-UPM) 
organisée sous le thème “Lutte contre le 
changement climatique dans la région 
de la Méditerranée”, la présidente de 
la délégation parlementaire Mme Leila 
Brahimi, a souligné “le grand intérêt 
accordé par l’Algérie à la question du 
changement climatique et ses effets”.
Elle a également évoqué la stratégie 
algérienne dans ce domaine, rappelant les 
directives du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui a entamé 
le parcours du changement et l’édification 
d’une Algérie nouvelle basée sur la 
démocratie et le développement durable 
global”.
La délégation algérienne a affirmé que “la 
perte de la biodiversité dans le monde et 
le changement climatique constituent une 
menace majeure pour la santé publique et 
le bien-être des sociétés, d’où la nécessité 
d’adopter une économie circulaire 
et d’utiliser les ressources naturelles 
de manière durable et responsable”, 
soulignant “la nécessité d’accorder plus 
d’intérêt aux questions des ressources en 
eau en tant qu’élément essentiel de tout 
effort visant à faire face aux impacts du 
changement climatique”.

Les représentants du Parlement ont 
souligné, lors de leurs interventions, 
que “le changement climatique est 
l’une des préoccupations communes de 
l’humanité”, ce qui oblige “tous les pays 
à prendre des mesures pour faire face à ce 
phénomène tout en respectant et en tenant 
compte de nombre d’engagements, dont 
celles liées au droit à la santé”, mettant 
l’accent sur “l’importance de mobiliser 
les financements suffisants  relatifs au 
climat, au renforcement des capacités, 
au développement et au transfert de 
technologies (...) pour atteindre les 
objectifs de l’Accord de Paris”.
A noter que, cette session a adopté, à l’issue 
de ses travaux, samedi, la déclaration finale 
de ses réunions, qui comportait les thèses 
et les visions des parlementaires des deux 
rives de la Méditerranée. Cette déclaration 
traduisait ce que les parlementaires de la 
région méditerranéenne ont confirmé, 
notamment “en ce qui concerne la gravité 
des effets extrêmes des changements 
climatiques, désormais palpables à 
l’échelle mondiale, et en particulier dans 
la région méditerranéenne”.
Les parlementaires de la région 
méditerranéenne ont également cité 
“l’émergence récente de canicules 
extrêmes et de pluies intenses, en plus 
de l’augmentation du phénomène des 
inondations et de feux de forêts”, ce qui 
nécessite, selon eux, la prise “de décisions 
strictes, urgentes et coordonnées, 
notamment entre les partenaires des deux 
rives de la Méditerranée, pour faire face 
à ce phénomène mondial qui menace 
l’avenir de la population mondiale”.

L’Ambassadeur Abdelhamid 
Abdaoui a été nommé à la tête 
de la Direction générale de 

la communication, l’information et la 
documentation (DGCI) du ministère des 
affaires étrangères et de la communauté 
nationale à l’étranger (MAECNE), 
apprend-on dimanche, de source 

diplomatique.
Succédant à Noureddine Sidi Abed, 
nommé chef de cabinet du ministère, 
Abdelhamid Abdaoui, ancien Consul de 
Toulouse puis ambassadeur de l’Algérie 
au Koweit, occupait le même poste au 
Maroc, avant d’être rappelé, après la 
rupture des relations  entre les deux pays.
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TEBBOUNE:

Réunir les conditions pour la 
réussite de l’Académie algérienne 

des sciences et technologies

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a ordonné, 
dimanche lors du Conseil des 

ministres, de réunir les conditions pour 
la réussite de l’Académie algérienne 
des sciences et technologies à travers le 
parachèvement de son installation suivant 
sa nouvelle organisation, sa composition, 
son fonctionnement et ses missions.
Selon un communiqué du Conseil des 
ministres, le Président Tebboune a 
également ordonné de s’orienter vers 
la conclusion d’accords de jumelage et 
de partenariats internationaux avec des 
académies internationales ayant des critères 

similaires à ceux de l’Académie algérienne 
«dont le rôle doit être promu à travers les 
médias», appelant à œuvrer à «répercuter 
l’impact positif de l’Académie sur le système 
éducatif et la recherche scientifique».
Le chef de l’Etat a également insisté sur 
«l’institution d’un règlement intérieur à la 
hauteur de la place de l’Académie en tant 
que plus haute instance scientifique dans le 
pays».
Le Conseil des ministres a approuvé 
le projet de loi fixant l’organisation, la 
composition, le fonctionnement et les 
missions de l’Académie algérienne des 
sciences et technologies.

IMPORTATION DE VÉHICULES:

 Tebboune ordonne la révision 
du cahier des charges

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
ordonné, dimanche lors du 

Conseil des ministres, la révision 
«immédiate» du cahier des charges 
fixant les conditions d’importation 
des véhicules et l’accélération de 
l’annonce des concessionnaires 
agréés, a indiqué un communiqué de 
la Présidence de la République.

Le Président Tebboune a insisté sur 
l’impératif de fournir un réseau 
de services après-vente, au niveau 
régional et dans les grandes villes, 
en tant que condition pour accepter 
les dossiers des concessionnaires, a 
précisé le communiqué.
Le Chef de l’Etat a rappelé, dans 
ce sens, que la loi n’interdisait pas 
l’importation individuelle des voitures.

Tebboune valorise l’amélioration 
du débit internet réalisée depuis 2020

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a valorisé dimanche lors 
d’une réunion du Conseil des 
ministres l’amélioration du 
débit internet réalisée depuis 
2020, soulignant la nécessité 
de créer de nouveaux câbles 
sous-marins internationaux 
pour la connexion à Internet 
avec des pays européens, 

indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Concernant l’état de la 
connexion internet, le président 
de la République a valorisé 
«l’amélioration du débit 
internet réalisée depuis 2020», 
soulignant l’importance de 
«créer de nouveaux câbles 
sous-marins internationaux 
pour la connexion à Internet 
avec des pays européens» et 

de «remplacer les câbles en 
cuivre par la fibre optique dans 
les plus brefs délais», ajoute le 
communiqué.
Le Président Tebboune 
a affirmé «la nécessité 
d’améliorer et de renforcer 
le débit internet, notamment 
au niveau des établissements 
financiers pour encourager le 
paiement électronique dans 
divers domaines».

MICRO-ENTREPRISES:

Tebboune ordonne l‘organisation 
d‘un salon international début 2022

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a ordonné, 

dimanche lors du Conseil 
des ministres, l’organisation 
pour début 2022 d’un salon 
international consacré aux micro-
entreprises.
Le président de la République a 
enjoint les ministres de l’Industrie 
et du Commerce ainsi que les 
ministres délégués chargés des 
startups et des micro-entreprises 
de «préparer l’organisation, 

pour début 2022, d’un salon 
international consacré à la 
présentation des expériences des 
micro-entreprises et l’échange 
d’expériences avec d’autres 
pays», a indiqué un communiqué 
du Conseil des ministres.
Evoquant les perspectives de 
développement de l’économie 
de la connaissance et des startup, 
le président de la République a 
salué la percée réalisée par les 
startup en tant qu’enjeux pour 
diversifier l’économie nationale 

et ouvrir la voie aux jeunes 
créateurs en vue de la création 
d’entreprises performantes et des 
emplois.
Le Président Tebboune a affirmé, 
en outre, «la prise en charge 
par l’Etat de la protection des 
brevets d’invention des jeunes 
algériens et l’octroi de davantage 
d’incitations aux jeunes pour la 
création des startups et mettre 
en lumière leurs expériences 
réussies dans les médias», a 
conclu le communiqué.
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Communiqué du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres, consacrée à l’examen 
et à l’approbation de projets de loi 
et de décrets et à la présentation 
de nombre d’exposés relatifs à 
plusieurs secteurs, a indiqué un 
communiqué de la Présidence 
de la République dont voici la 
traduction APS:
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé, ce dimanche 5 
décembre 2021, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à l’examen et à l’approbation de 
projets de loi et de décrets et à 
la présentation d’exposés relatifs 
aux secteurs de la recherche 
scientifique, des startup et des 
télécommunications ainsi qu’au 
suivi des préparatifs des Jeux 
Méditerranéens prévus en 2022 
à Oran.
Après l’ouverture de la séance 
par le président de la République 
et la présentation d’un exposé 
sur l’action gouvernementale 
par le Premier ministre, ministre 
des Finances, le Conseil a 

approuvé le projet de loi fixant 
l’organisation, la composition, le 
fonctionnement et les missions 
de l’Académie algérienne 
des sciences et technologies, 
aussi bien que des décrets 
présidentiels portant ratification 
de conventions internationales.
Le président de la République a 
donné les instructions suivantes:
Premièrement: l’Académie 
algérienne des sciences et 
technologies
- Réunir les conditions pour 
la réussite de cette instance à 
travers le parachèvement de son 
installation suivant sa nouvelle 
organisation, sa composition, 
son fonctionnement et ses 
missions.
- S’orienter vers la conclusion 
d’accords de jumelage et de 
partenariats internationaux avec 
des académies internationales 
ayant des critères similaires à 
ceux de l’Académie algérienne 
dont le rôle doit être promu à 
travers les médias.
- Œuvrer à répercuter l’impact 
positif de l’Académie sur le 
système éducatif et la recherche 
scientifique.
- Insister sur l’institution d’un 
règlement intérieur à la hauteur 
de la place de l’Académie en 
tant que plus haute instance 
scientifique dans le pays.

Deuxièmement: les préparatifs 
pour les jeux méditerranéens 
2022 à Oran
- Charger le ministre de la 
Jeunesse et des sports du suivi et 
du constat sur le terrain de façon 
hebdomadaire pour s’enquérir 
du rythme d’avancement des 
travaux, en coordination avec 
le wali d’Oran, et soumettre au 
Premier ministre, ministre des 
Finances des rapports précis et 
transparents, en présentant un 
état des lieux mensuel au Conseil 
des ministres.
- Créer dans l’immédiat une 
instance chargée du suivi des 
préparatifs avec la participation 
de personnalités hautement 
qualifiées et expérimentées dans 
la gestion des manifestations 
sportives internationales.
- Répartir les responsabilités 
et veiller à une coordination 
constante avec les autorités 
locales et tous les acteurs.
- Lancer une consultation 
internationale pour la sélection 
d’opérateurs en matière de 
matériel sportif.
- Veiller à assurer aux athlètes 
algériens tous les moyens afin 
de les préparer et améliorer 
leur niveau pour s’adjuger les 
premières places en termes 
de médailles pour honorer 
l’emblème national.

Troisièmement : état de la 
connexion à Internet
- Le Président a valorisé 
l’amélioration du débit internet 
réalisée depuis 2020.
- Créer de nouveaux câbles sous-
marins internationaux pour la 
connexion à Internet avec des 
pays européens.
- Remplacer les câbles en cuivre 
par la fibre optique dans les plus 
brefs délais.
- Nécessité d’améliorer et de 
renforcer le débit internet, 
notamment au niveau des 
établissements financiers 
pour encourager le paiement 
électronique dans divers 
domaines.
Quatrièmement: perspectives 
de développement de 
l’économie de la connaissance 
et des startup            
Après avoir salué la percée 
réalisée par les startup en tant 
qu’enjeux pour diversifier 
l’économie nationale et ouvrir 
la voie aux jeunes créateurs en 
vue de la création d’entreprises 
performantes et des emplois, 
le président de la République 
a enjoint les ministres de 
l’Industrie et du Commerce 
ainsi que les ministres délégués 
chargés des startup et des 
micro-entreprises de préparer 
l’organisation, pour début 2022, 

d’un salon international consacré 
à la présentation des expériences 
des micro-entreprises et 
l’échange d’expériences avec 
d’autres pays.
Le Président de la République 
a affirmé également :
- La prise en charge par l’Etat 
de la protection des brevets 
d’invention des jeunes algériens.
- Octroyer davantage 
d’incitations aux jeunes pour 
la création des startup et mettre 
en lumière leurs expériences 
réussies à travers les médias.
Par ailleurs, le président de 
la République a ordonné la 
révision immédiate du cahier 
des charges fixant les conditions 
d’importation des véhicules 
et l’accélération de l’annonce 
des concessionnaires agréés, 
insistant sur l’impératif de 
fournir, au niveau régional et 
dans les grandes villes, un réseau 
de services après-vente en tant 
que condition pour accepter 
leurs dossiers. Il a également 
rappelé que la loi n’interdisait 
pas l’importation individuelle de 
véhicules.
Avant la clôture de la séance, le 
Conseil des ministres a approuvé 
des décisions individuelles 
portant nomination à des postes 
supérieurs de l’Etat.
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Révision prochaine de l’approche sur l’octroi 
des investissements pour exclure les rentiers

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane a affirmé 
lundi qu’il sera procédé à 
la révision de l’approche 
adoptée en matière d’octroi des 
incitations à l’investissement 
pour s’inscrire dans une nouvelle 
approche excluant “les rentiers” 
et privilégiant les véritables 
investisseurs.
Intervenant au terme des travaux 
de la Conférence nationale sur la 
relance industrielle, en présence 
du ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar, M. Benabderrahmane a 
fait état de “plus de 10 milliards 
Usd octroyés (en 2018 et 
2019) au titre des incitations et 
facilitations aux investisseurs 
sans contrepartie (...)”, 
annonçant “la révision future 
de ces approches et incitations 
dont continuent à bénéficier les 
rentiers”.
La nouvelle approche, poursuit-
il, vise l’octroi des incitations 
et facilitations “aux véritables 

investisseurs partout dans le 
pays”.
Ont été lues, à l’issus des quatre 
ateliers déclinés sur deux jours, 
les recommandations à travers 
lesquelles les participants ont 
cristallisé une nouvelle stratégie 
de relance de l’industrie 
nationale et, partant, de 
l’économie nationale.
Un débat a été ouvert sur les 
solutions adaptées à la situation 
actuelle du pays afin de tirer les 
enseignements des précédentes 
expériences, avec l’implication 
de tous les acteurs, dans l’objectif 
de concrétiser le schéma de la 
tutelle permettant d’exécuter le 
plan d’action sectoriel.
Intitulé “Soutien des entreprises 
et promotion de la production 
nationale et des exportations”, le 
premier atelier a vu la présentation 
de deux problématiques liées 
au manque de l’offre nationale 
couvrant la demande accrue, et 
l’impératif rétablissement de la 
balance commerciale en mettant 
en place des alternatives aux 

importations et en diversifiant 
les exportations.
Les débats ont également porté 
sur les mesures proposées par 
le ministère de l’Industrie pour 
accompagner les entreprises 
locales et renforcer les 
exportations.
Lors du deuxième atelier, 
consacré à l’amélioration du 
climat d’investissement et à la 
disponibilité du foncier, il a été 
question des mesures à même de 

promouvoir les investissements 
et d’améliorer l’offre de foncier 
industriel et du financement de 
l’investissement.
Les participants se sont aussi 
penchés, lors de cet atelier, sur 
la question de l’investissement 
productif et le rôle que jouent les 
banques et autres établissements 
financiers en la matière.
Le troisième atelier, dédié à la 
gouvernance des entreprises 
publiques économiques et au 

rôle de l’Etat, doit déboucher 
sur des recommandations 
adaptées aux exigences de 
l’étape actuelle et garantissant la 
relance du secteur industriel et la 
réalisation des objectifs du plan 
du Gouvernement.
Lors du quatrième atelier sur 
“l’intégration, la diversification 
et le développement de la 
compétitivité”, les participants 
ont débattu des modalités 
d’encadrement de l’écosystème 
et du système technique national, 
du développement des capacités 
et des canaux de soutien à 
l’industrie, du système national 
de qualité, de la formation dans 
les métiers de l’industrie et de 
la réalité et des perspectives du 
financement bancaire.
L’ouverture de la Conférence 
nationale sur la relance 
industrielle a été présidée, 
samedi au Palais des Nations, par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en 
présence de hauts cadres de 
l’Etat.

Le Japon “intéressé” par le renforcement de la coopération en Algérie

Un vif intérêt des japonais pour des partenariats 
avec des Algériens dans plusieurs domaines

Les entreprises japonaises 
sont “intéressées” 
par le renforcement 

de la coopération et des 
investissements en Algérie, 
a affirmé, dimanche à Chlef, 
l’ambassadeur du Japon en 
Algérie, Akira Kono.
Interrogé par la presse, en 
marge de son inauguration de 
la salle psychopédagogique du 
centre “Amal” pour enfants 
inadaptés mentaux, au sujet 
de l’intérêt du Japon pour 
l’investissement en Algérie, 
M. Akira Kono a déclaré 
que “son pays  s’intéresse au 
renforcement de la coopération 
et de l’investissement en 

Algérie dans divers domaines”.
Le même diplomate a fait 
part que plus d’une centaine 
d’entreprises japonaises ont 
exprimé, lors des travaux 
d’un forum nippo-algérien sur 
l’investissement, leur “intérêt 
pour ce domaine et leur volonté 
d’investir en Algérie”, notant 
toutefois que les répercussions 
de la pandémie du Coronavirus 
ont affecté le renforcement de 
la coopération dans ce cadre.
Les services de l’ambassade 
s’attèleront à fournir, aux 
entreprises japonaises, 
diverses informations et 
données, qui leur permettront 
de s’informer sur le climat 

d’investissement en Algérie, 
notamment à la lumière des 
changements en cours dans le 
pays, a-t-il ajouté.
Relevant “un changement 
en terme de facilitation des 

investissements étrangers en 
Algérie”, il a déclaré “nous 
suivons les développements en 
cours et nous travaillerons au 
renforcement de la coopération 
dans ce domaine”.

A noter que l’ambassadeur du 
Japon en Algérie, Akira Kono, 
avait inauguré en compagnie du 
wali de Chlef, Lakhdar Sedass, 
la salle psychopédagogique du 
centre “Amal” pour inadaptés 
mentaux, dotée d’équipements 
de pointe pour une meilleure 
prise en charge de cette 
catégorie.
Cette initiative s’inscrit au titre 
d’un don de l’Ambassade du 
Japon au profit de l’association 
qui gère ce centre, dans le cadre 
du projet Kusanone, financé 
par le Gouvernement japonais 
au profit de projets locaux liés 
à la sécurité humaine.

L’ambassadeur du Japon 
en Algérie, Kono Akira, 
a exprimé samedi à 

Oran le “vif intérêt” d’opérateurs 
japonais pour des partenariats 
avec leurs homologues algériens 
dans plusieurs domaines dont les 
télécommunications, l’industrie 
pharmaceutique et la santé.
Nombre d’opérateurs 
économiques du Japon souhaitent 
l’instauration de partenariats 
avec des Algériens, a indiqué à 
l’APS Kono Akira en marge de 
la cérémonie de décoration du Pr 
Nasreddine Berrached de l’Ordre 
du Soleil levant, Rayons d’Or en 
Sautoir tenue à l’auditorium de 

l’Université des Sciences et de la 
technologie d’Oran.
Le secteur de l’industrie 

automobile demeure un des 
principaux domaines qui suscite 
l’intérêt des opérateurs nippons, 

a-t-il fait savoir, déclarant 
“notre intérêt pour l’industrie 
automobile est bien connu et 
on attend la révision de code de 
l’investissement en Algérie”.
“Les efforts en Algérie pour 
l’amélioration du climat des 
affaires sont importants pour 
les opérateurs économiques 
japonais”, a affirmé l’ambassadeur 
du Japon, annonçant la visite 
d’hommes d’affaires japonais en 
Algérie après la stabilisation de la 
situation sanitaire dans le monde, 
dans le cadre de la volonté des 
deux pays de promouvoir la 
coopération bilatérale.
Qualifiant “d’excellentes” les 

relations bilatérales entre le 
Japon et l’Algérie, M. Akira a 
mis en exergue les récents efforts 
pour redynamiser l’activité 
diplomatique, rappelant la 
“longue histoire des relations 
amicales qui lient les deux pays et 
que le Japon est l’un des premiers 
pays à reconnaitre l’indépendance 
de l’Algérie en 1962”.
Le diplomate japonais a exprimé, 
dans ce sens, son souhait de 
saisir le soixantième anniversaire 
célébrant les relations entre 
l’Algérie et le Japon en 2022 pour 
renforcer la collaboration entre 
les deux pays.
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ANNABA / JOURNÉE INTERNATIONALE DES VOLONTAIRES

La maison de la culture procède à la plantation
de diverses plantes et arbustes

ANNABA / PERTURBATION DU RÉSEAU ÉLECTRIQUE

Coupure d’électricité à la circonscription ‘’Benaouda Benmostefa’’… 
Les habitants expriment leur ras-le-bol

ANNABA / CRISE SANITAIRE

Relance des campagnes de sensibilisation 
et de prévention conte la Covid-19

Chaque année le 
programme VNU 
coordonne la Journée 

Internationale des volontaires 
le 05 décembre afin de 
reconnaître et de promouvoir 
le travail inlassable, des 
volontaires du monde entier. 
En cette circonstance, la 
Maison de la Culture d’Annaba 
a organisé une journée de 
volontariat en coordination 
avec l'Association ‘’Basma 
Nour’’, où il fut procédé à la 
plantation d'arbustes et de 

plantes, ainsi qu’à l'entretien 
de l'environnement verdoyant 
de la Maison de la Culture  et  
ce  en présence d'encadreurs 
et ouvriers de la Maison 
de la Culture, ainsi que des 
membres de l'Association. 
Dans son allocution, lors de la 
célébration de cette journée, 
le Directeur de la Maison de 
la Culture a pris l'initiative 
d'alerter sur l'importance 
de diffuser la culture du 
volontariat et d'appeler à la 
consolidation du principe du 
travail communautaire au 

profit de l'environnement, de la 
société et du pays en général. 
A l'issue de l'événement, 

l’association ‘’Basma-
Allouch’’ a adressé ses 
remerciements à la direction 

de la Maison de la Culture, qui 
a facilité le travail associatif 
et assurer une coordination 
efficace avec les associations 
participatives. L'événement se 
veut également une occasion 
pour «consolider le volontariat 
afin de renforcer la cohésion 
entre les jeunes au service 
de la patrie», a-t-il expliqué, 
soulignant l'importance 
«d'organiser cette action 
humanitaire afin de consacrer 
la culture du volontariat chez 
l'ensemble des catégories 
sociales».

Les dernières pluies qui 
se sont abattues sur la 
région ont vite fait de 

révéler quelques défaillances 
au niveau des installations 
électriques, notamment dans 
la circonscription ‘’Benaouda 
Benmostefa’’ qui a connu durant 
ces dernières 48 heures plusieurs 

coupures, plongeant les foyers 
dans l'obscurité durant des 
heures. Ces chutes de tension ou 

courts-circuits ont été vivement 
dénoncées par les habitants et 
les commerçants, dont certains 
disent avoir enregistré des 
pertes et des pannes de leur 
matériel électriques. Déçus et en 
colère, les habitants regrettent 
que les services techniques 
concernés n’aient pas pris la 
peine d’annoncer au préalable 

cette coupure ou informer les 
habitants du rétablissement du 
courant.  Quelques coupures de 
courant et leur rétablissement 
instantané avec une forte tension 
ont été souvent la cause de la 
détérioration du bobinage des 
accessoires électroménagers. 
Notons toutefois que ces pluies, 
qui ont touché l’ensemble du 

territoire de la wilaya d’Annaba, 
ont donné lieu à l’apparition de 
nombreuses lacunes à l’intérieur 
de plusieurs agglomérations 
même au niveau des principaux 
axes de la wilaya d’Annaba, 
notamment au niveau du 
centre-ville, rendant difficile la 
circulation des véhicules et les 
déplacements des piétons.

Les services de la Sûreté 
de wilaya d'Annaba et de 
la direction du commerce 

ont repris les campagnes de 
sensibilisation et de prévention 
contre le coronavirus, suite 
au relâchement constaté en 
matière de respect des mesures 
de prévention et des gestes 
barrières, notamment le port 

du masque. Ils ont procédé au 
contrôle de plusieurs  commerces 
et magasins et restaurants et 
espaces publics. Les même 
éléments ont tenu à rappeler 
aux citoyens qu’ils doivent faire 
preuve de responsabilité et de 
discipline quant à l’application 
des mesures de prévention du 
coronavirus, à savoir la nécessité 
du port du masque de protection 
ainsi que la distanciation 

physique, et ce conformément 
aux recommandations de 
l’organisation mondiale de santé. 
Cette initiative des campagnes 
périodiques  va se poursuivre dans 
le temps pour maintenir le niveau 
de sensibilisation du citoyen et 
éviter les risques de propagation 
du COVID-19. Lors de cette 
journée de sensibilisation les 
mêmes éléments ont fourni des 
explications sur la manière dont le 

virus se propage, les symptômes 
de l'infection et les moyens de 
prévention, ainsi que la grande 

importance de l'hygiène pour 
éviter la contamination, devant 
la situation épidémiologique 
constatée ces derniers jours en 
Algérie. En effet, cette journée 
de sensibilisation s’inscrit dans 
le cadre de la stratégie élaborée 
par les pouvoirs publics pour 
lutter contre la pandémie du 
COVID-19 et les mesures fermes 
décidées par les plus hautes 
instances de l’État.

ANNABA / INTEMPÉRIES

C'est l'hiver… La saison de tous les risques d’accidents !
Prudence est mère de sécurité

L'hiver s'installe 
confortablement avec 
la chute du mercure, 

l’apparition de la neige, des vents 
et pluies et les risques engendrés 
d'accidents sur les routes et les 
foyers dus le plus souvent par 
manque de conscience et de 
prudence. En effet à Annaba,  
il ne se passe pas une saison 

hivernale où des familles 
entières sont endeuillées à cause 
des accidents de de la route et au 
monoxyde de carbone, un tueur 
silencieux, qui à chaque période 
froide tue d'ailleurs des centaines 
de personnes à travers le pays. A 
Annaba, le nombre d'accidents  
de voitures augmente, un 
phénomène à l'origine souvent 
du conducteur, car il peut se dire 
intelligent, calme et maitrisant 

son véhicule sans pour autant 
mesurer les risques de la route 
et de dame nature. C'est le 
cas aussi des motocyclistes, 

emportés sans doute par la fureur 
de vivre, bavure avec la force 
centrifuge, se transforme parfois 
en être hybride jusqu'au jour 
où elle l'enverra à l'irréparable, 
négligeant les notions 
élémentaires de la prudence. 
L'hiver c'est aussi les risques 
de l'asphyxie au monoxyde de 
carbone qui provient souvent 
d'un réchaud à gaz défectueux. 
Il faut le  souligner d'ailleurs 

à ce sujet que d'incessantes 
campagnes de sensibilisations 
sont sans cesse menées par les 
services de la protection civile 
et de la gendarmerie nationale 
territorialement compétente pour 
réduire le nombre des décès dus 
au monoxyde de carbone et aux 
accidents de la route, car ne dit-
on pas que la prudence est mère 
de sureté.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Association Le groupe bi 

L’association ‘’Bielkhayri Nartaki’’ 
procède à la distribution de repas 

chauds aux SDF

ANNABA / Solidarité 
L’association ‘’Abwab El Khir’’ 

au chevet des SDF

ANNABA / Tabagisme 
De plus en plus de jeunes 

s’adonnent au tabac
Un constat alarmant

sur le tabagisme

ANNABA / Environnement 
Plusieurs familles dénoncent 
l’état insalubre du cimetière 

de Sidi Salem 

Dans le cadre de la concrétisation 
du principe de l’association et 
aider au maximum les démunis 

et sans abris, les éléments de l’association 
‘’Abwab El Khir’’  ont mené, cette 
semaine, une opération de distribution 
de repas chauds, apprend-on de source 
proche. Selon cette dernière, les bénévoles 
de cette association ont sillonné les quatre 
coins de la ville à la recherche des sans-
abris qui souffrent du froid et du manque 
de nourriture. Notre source souligne que 
cette opération va se renouveler tout au 
long de cette période de froid marquée 
par des nuits glaciales. A noter que cette 
action de solidarité a été très appréciée par 
les personnes concernées ainsi que par les 
citoyens. Le représentant de l’association a 
expliqué que l’action en question repose sur 
un recensement et l’identification des SDF. 

Elle est suivie d’un repérage permettant de 
localiser l’abri des SDF. « Une démarche 
qui nous permet de les rencontrer 
directement dans leurs lieux habituels », a 
souligné le même responsable. Après quoi, 
les équipes, composées principalement de 
bénévoles ainsi que de spécialistes de la 
santé, procèdent à la distribution de repas 
et de boissons chaudes, à savoir des bols 
de soupe et de la tisane. « Nos équipes 
parcourent tous les quartiers dans le 
souci de faire bénéficier chaque personne 
indigente d’une prise en charge », a-t-il 
indiqué.
Chez nous, les SDF sont répartis de 
partout, sauf que les médias en parlent peu 
ou pas du tout. Il existe autour de chacun 
de nous, dans les quartiers, un certain 
nombre d’individus qui sont livrés à eux-
mêmes pas seulement en hiver mais tout 
au long des quatre saisons.

Pour « un hiver chaud », tel est le 
slogan de l’association ‘’Bilkhayri 
Nartaki’’ d’Annaba qui poursuit  

ses opérations caritatives au profit des 
personnes en difficulté et particulièrement 
les sans-abris, au niveau de plusieurs 
communes et cités de la wilaya. Le 
programme de cette opération prévoit  la 
distribution de repas chauds, et ce, dans le 
cadre du plan hiver visant à «donner chaud 
au cœur» aux nombreux nécessiteux qui 
sont dans le besoin, il s’agit d’une action 
caritative effectuée grâce à la contribution 

des bénévoles. Les initiateurs de cette 
action humanitaire et de bienfaisance ont 
sillonné plusieurs quartiers d’Annaba où 
ils ont distribué des couvertures, y compris 
des repars chauds et des colis de denrées 
alimentaires à des personnes sans domicile 
fixe (SDF) afin de les  prémunir du froid 
de la saison hivernale. Il est prévu que 
l’opération va durer tout le mois d’hiver.
Sachant que l’association ‘’Bilkhayri 
Nartaki’’  contribue massivement aux actes 
de bienveillance  et tente tant bien que mal, 
de venir en aide à des personnes dans le 
besoin ou en situation précaire, en ces 
moments difficiles.

Triste sort pour nos morts que l’on 
croyait reposer en paix dans leurs 
dernières demeures ! 

Lors d’une virée faite au cimetière de 
Sidi Salem, le constat observé sur les 
lieux était frappant. La gestion de ce 
cimetière est déplorable, du fait des 
défaillances constatées, notamment le 
manque d’éclairage, de gardiennage et de 
l’insécurité à l’intérieur du site.
Pour plusieurs familles que nous avons 
rencontrées ce week-end sur les lieux, la 
grogne était à son comble et le désarroi à 
l’égard de cette situation était immense. 

Les nombreuses tombes «ensevelies» sous 
la boue et sous les herbes sauvages, la 
présence de bouses de vaches qui pâturent 
à longueur de journée dans ces cimetières, 
causant parfois la détérioration des pierres 
tombales. Le phénomène a pris une ampleur 
telle que les cimetières sont devenus 
des lieux de pâturage pour les vaches et 
moutons une aberration. En réalité, Le 
manque d’entretien, la passivité, voire 
l’oubli conjugué au laxisme des autorités 
concernées en charge de l’entretien des 
cimetières laissent les tombes dans un état 
lamentable. Plusieurs familles ont exprimé 
leur mécontentement de la situation qui 
prévaut dans ce cimetière. 

Les campagnes de sensibilisations 
menées par les associations et 
les autorités locales s’avèrent 

inefficaces face au rouleau compresseur 
des jeunes fumeurs. Le phénomène du 
tabagisme doit susciter plus d’attention 
à partir du milieu familial jusqu’aux 
établissements scolaires, afin de réduire 
ce fléau qui tue des milliers de personnes 
chaque année en Algérie et qui ne cesse 
de prendre des proportions alarmantes. 
En sachant que le cancer du poumon 
représente aujourd’hui la première cause 
de mortalité chez l’homme et que, il est 
plus fréquent chez la femme que le cancer 
du sein. Le tabac, un mal récurrent qui 
prend, chaque jour des proportions de 
plus en plus inquiétantes, un mal qui nuit 
non seulement à la santé, mais également 
aux «bourses» puisque la moyenne des 
dépenses d’un fumeur est de 3 500 dinars 
par mois. Selon un pédopsychiatre que 
nous avons contacté nous confie  qu’il 
est important de sensibiliser ces jeunes et 
leur montrer non seulement les méfaits 

du tabac, mais aussi les côtés positifs 
chez un non-fumeur. Notre interlocuteur 
est convaincu que le rôle de l’école et du 
personnel éducatif est primordial pour la 
réussite de toute initiative allant dans la 
lutte antitabac. Même cela ne suffit pas, 
car le tabac est accessible aux enfants, et 
c’est un véritable crime, on vend du tabac 
aux mineurs, et il est devenu une drogue 
d’accès facile…Il faut mettre un système 
de lutte efficace et rigoureux pour lutter 
contre ce fléau».

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

I.B

I.B
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Dans le cadre de la 
semaine nationale 
du volontariat, 

qui s’inscrit dans la 
commémoration de la journée 
internationale du volontariat, 

célébrée le 05 décembre de 
chaque année, l’établissement 
public de santé et de proximité 
de la wilaya de Guelma 
en collaboration avec la 
direction de la jeunesse et 
des sports (DJS) et l’office 

des établissements de jeunes, 
vont organiser une journée 
ouverte de vaccination contre 
la Covid-19, qui aura lieu ce 
mercredi 08 décembre 2021.
A cet effet, Les citoyens 
désirant se faire vacciner 

sont invités à se présenter à 
la maison de jeunes ‘’Ayache 
Smail’’, qui se situe au niveau 
de la rue Ain Alrabi à proximité 
de la Direction de la jeunesse 
et des sports à Guelma, à partir 
de 08 heures.

GUELMA / JOURNÉE INTERNATIONALE DES VOLONTAIRES

Organisation d’une journée de vaccination contre 
le coronavirus

Douakha.Z

Une cérémonie de 
présentation des 
chauffe-eau-solaires 

fabriqués par des opérateurs 
nationaux et de lancement 
des tests de performance se 
tiendra, aujourd’hui mardi, 
à l’unité de développement 
des équipements solaires à 
Bousmail (Tipaza), a indiqué 
lundi un communiqué du 
ministère de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, selon APS.
Cette cérémonie est organisée 
en collaboration avec 
l’Agence nationale pour la 
promotion et la rationalisation 
de l’utilisation de l’énergie 

“APRUE” et le Centre de 
développement des énergies 
renouvelable “CDER”.
Elle s’inscrit dans le cadre de 
l’opération d’industrialisation 

du chauffe-eau -solaire lancée 
conjointement par le ministère 
de la Transition énergétique et 
des énergies renouvelables et 
le ministère de l’industrie le 

11 mai dernier et à laquelle 
sept industriels ont répondu 
favorablement, ajoute le 
communiqué.
Cette opération, poursuit le 
communiqué, a été couronnée 
par la fabrication de cinq 
prototypes de chauffe-eau-
solaire avec une intégration 
nationale dépassant les 80% 
et pour pouvoir engager la 
seconde étape du projet qui 
consiste la fabrication en série 
des chauffe-eau-solaires.
“Une opération de test de 
performance de ces prototypes 
est prévue au niveau de 
la plateforme d’essais du 
CDER. Ces tests permettront 

d’évaluer les performances de 
ces prototypes et d’orienter 
les fabricants sur les 
améliorations éventuelles à 
apporter avant d’entamer la 
fabrication à grande échelle”, 
précise la même source.
Les ministres de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, de l’Industrie 
et de l’Enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique prendront part 
à cette cérémonie qui verra 
également la participation 
de l’ensemble des parties 
prenantes, conclut le 
communiqué.

BOUSMAIL (TIPAZA)

Présentation de chauffe-eau-solaires locaux à Bousmail

Le centre national de 
soutien aux jeunes 
volontaires appelé 

“Académie du bénévolat” a 
été créé avec pour objectif 
de renforcer l’engagement 
de la société civile et des 
volontaires, selon APS. 
Dans une allocution lors de la 
remise du Prix du président de 
la République du bénévolat, 
à l’occasion de la journée 
internationale des bénévoles 
et des volontaires, le vice-
président de l’Association 
nationale de volontariat et 
membre de la commission 
africaine du volontariat, 
Khaled Mehiz, a souligné 
le rôle important de cette 
académie dont la création a 
été annoncée dimanche soir à 
Alger, dans le renforcement 
de l’engagement de la société 
civile et des volontaires.
Le centre qui regroupe des 
associations bénévoles tend 
également à renforcer la 
coopération et les échanges 
avec les parties concernées 
via une plateforme digitale et 
à organiser des rencontres et 
des conférences sur le rôle des 

associations dans la société, 
a précisé l’intervenant lors de 
cet événement organisé sous le 
haut patronage du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
L’Académie du bénévolat vise 
aussi à aider les associations 
à relever les différents 
défis, notamment lors des 
catastrophes naturelles 
et des crises sanitaires et 
environnementales.
Elle a aussi pour vocation 
d’accompagner les jeunes 
volontaires au service du 
développement durable, a 
indiqué M. Mehiz.
Pour le président de 
l’Association nationale de 

volontariat, Ahmed Melha, 
cette rencontre “permet de 
mettre en avant les actions 
volontaires menées par les 
associations. Il a notamment 
rappelé l’engagement des 
volontaires face à la pandémie 
de Covid-19, aux côtés de 
l’armée blanche.
A cette occasion, l’intervenant 
a souligné l’importance 
accordée par le président de la 
République à la société civile 
et au bénévolat.
Pour rappel, le Président 
Tebboune avait donné des 
instructions pour accompagner 
la société civile et renforcer 
l’action sociale et le bénévolat.        
Le ministre de la Jeunesse 

et des Sports, Abderrezak 
Sebgag a indiqué que cette 
rencontre était “l’occasion de 
souligner le rôle des bénévoles 
dans l’action sociale et 
l’engagement de la société 
civile face aux problèmes de 
la société”.
Le ministre a rappelé la 
démarche de son secteur et de 
toutes les parties concernées, 
pour l’élaboration d’un texte 
juridique et règlementaire 
permettant d’encadrer l’action 
bénévole dans sa globalité 
outre la création d’un réseau 
national des bénévoles dans le 
cadre de la mise en oeuvre du 
plan d’action du Gouvernement 
et du programme du président 
de la République”.
La ministre de 
l’Environnement, Samia 
Moualfi a évoqué “le rôle 
de la société civile dans la 
protection de l’environnement, 
affirmant qu’”elle reste un 
partenaire incontournable 
pour concrétiser le programme 
du secteur de l’environnement 
en la matière”.
Pour rappel, le prix du 
président de la République 

a été décerné à un nombre 
d’associations activant 
dans les domaines social, 
sanitaire, scientifique et de 
l’environnement et à certaines 
entreprises économiques en 
reconnaissance de leurs efforts 
dans la promotion de l’action 
sociale.
Ce prix a été également 
attribué à des personnes 
engagées qui ont sacrifié leur 
vie au service des autres, parmi 
elles le médecin Sateh décédée 
en plein accomplissement de 
son devoir face à l’épidémie 
de Corona, outre l’hommage 
rendu à Kabi Abdelkader, un 
employé à l’hôpital qui s’est 
porté volontaire pour aider les 
malades du Covid19.
Un prix spécial a été attribué au 
président de la République en 
reconnaissance de son soutien 
et de son appui à la société 
civile et pour la promotion 
de l’action bénévole. Le prix 
a été remis au Conseiller du 
président de la République 
chargé de la société civile et 
de la communauté algérienne 
établie à l’étranger, Nazih 
Berramdane.  

ALGER

Une Académie du bénévolat pour renforcer l’engagement 
des volontaires 



Birmanie 
Aung San Suu Kyi condamnée à quatre ans de prison 

par la junte militaire

France ; Cinquième vague de Covid-19 
Le gouvernement veut tenir sans imposer 

de nouvelles restrictions

Colombie
Hernan Dario Velasquez, un des chefs dissidents des FARC, 

tué au Venezuela

Il s’agit de l’une des multiples 
procédures engagées contre 
la lauréate du prix Nobel de 

la paix depuis le coup d’Etat 
militaire du 1er février, selon le 
monde fr.
Un tribunal birman a condamné, 
lundi 6 décembre, l’ex-chef du 
gouvernement civil Aung San 
Suu Kyi à quatre ans de prison 
pour incitation aux troubles 
publics et violation des règles 
sanitaires liées au Covid-19, a 
fait savoir à l’Agence France-
Presse (AFP) un porte-parole 
de la junte.
La Prix Nobel de la paix « a été 
condamnée à deux ans de prison 
en vertu de la section 505 (b) et 
à deux ans de prison en vertu 
de la loi sur les catastrophes 
naturelles », a déclaré à l’AFP 
Zaw Min Tun.

L’ancien président Win Myint a 
été condamné à la même peine, 
a-t-il dit, ajoutant qu’ils ne 
seraient pas conduits en prison 

pour le moment. « Ils devront 
faire face à d’autres accusations 
depuis les lieux où ils séjournent 
actuellement » dans la capitale, 

Naypyidaw, a-t-il ajouté, sans 
donner plus de détails.
Aung San Suu Kyi, âgée de 
76 ans, est détenue depuis que 
les généraux ont renversé son 
gouvernement aux premières 
heures du 1er février, mettant 
ainsi fin à une brève parenthèse 
démocratique en Birmanie.
Multiplication des accusations
La junte a régulièrement 
accumulé les chefs d’accusation 
contre elle, dont la violation de 
la loi sur les secrets officiels, 
la corruption et la fraude 
électorale. Elle risque des 
dizaines d’années de prison si 
elle est reconnue coupable de 
tous les chefs d’accusation.
Les audiences se tiennent à huis 
clos. Ni la junte ni la presse 
officielle ne communiquent 
des informations sur les procès 

visant Aung San Suu Kyi, dont 
les partisans dénoncent des 
manœuvres politiques. Les 
avocats de Suu Kyi se sont 
récemment vu interdire de 
parler aux médias.
Test gratuit
« Les lourdes peines infligées à 
Aung San Suu Kyi sur la base 
de ces accusations bidon sont 
le dernier exemple en date de 
la détermination de l’armée 
à éliminer toute opposition 
et à asphyxier les libertés en 
Birmanie », a écrit l’ONG de 
défense des droits humains 
Amnesty International dans un 
communiqué.
Selon une ONG locale de 
défense des droits humains, 
plus de 1 300 personnes ont été 
tuées et plus de 10 000 arrêtées.

Le conseil de défense 
sanitaire de lundi ne 
devrait pas annoncer 

l’avancement des vacances 
de Noël ou un télétravail plus 
strict. L’exécutif compte avant 
tout sur l’efficacité de la dose 
de rappel du vaccin, selon le 
monde fr.
« Vertigineux », « préoccupant 
», « inquiétant », « fulgurant 
»… L’exécutif multiplie les 
déclarations chocs depuis 
quelques jours pour qualifier 
l’ampleur de la cinquième vague 
de l’épidémie de Covid-19 qui 

sévit en France.
Cette dernière, dominée par le 
très contagieux variant Delta, 
est d’ores et déjà « plus forte » 
que la précédente, a reconnu le 
premier ministre, Jean Castex, 
jeudi 2 décembre, lors de la 
visite d’un hôpital à Angoulême. 
Près de 41 000 nouveaux cas 
quotidiens étaient enregistrés 
en France en moyenne, samedi 
soir, sur une semaine.
Surtout, la barre des 2 
000 personnes admises en 
réanimation vient d’être 
dépassée. Un seuil qui pourrait 

monter jusqu’à 3 000, le 12 
décembre, selon les projections 
de l’Institut Pasteur. « Un 
malade est admis en réanimation 
toutes les dix minutes. Nous 
avons connu cela lors de la 
deuxième, de la troisième 
vague, a souligné le ministre 
de la santé, Olivier Véran, 
vendredi, sur Franceinfo. Si rien 
ne change, nous pourrions avoir 
un pic sanitaire à la fin du mois 
de janvier, avec un nombre de 
malades graves très important. 
» L’augure est d’autant plus 
préoccupant que la santé de 

l’hôpital français suscite des 
craintes au sommet de l’Etat, 
où l’on note l’épuisement des 
soignants après deux ans de 
pandémie. Plusieurs hôpitaux 
ont déjà réactivé leur plan 
blanc.
Le conseil de défense sanitaire 
réuni à l’Elysée, lundi, doit 
donc déterminer « s’il y a 
lieu de prendre des mesures 
complémentaires », comme 
l’a reconnu Jean Castex, afin 
d’endiguer cette nouvelle 
flambée du coronavirus à 
trois semaines des fêtes de fin 

d’année.
L’enjeu rappelle celui du 
mois de décembre 2020 : « 
pouvoir passer Noël ensemble 
» sans imposer de trop lourdes 
restrictions aux Français, 
comme l’a affirmé le porte-
parole du gouvernement, 
Gabriel Attal. C’est là que se 
trouve la véritable urgence du 
moment, estime l’exécutif, alors 
que la dangerosité du nouveau 
variant Omicron, dont 25 cas 
étaient répertoriés en France le 
5 décembre, reste pour l’heure 
incertaine.

Il s’était éloigné des FARC 
en 2018 après l’accord 
de paix de 2016, avant de 

réapparaître en 2019 aux côtés 
d’Ivan Marquez, ex-numéro 
deux des FARC qui dirige la 
Segunda Marquetalia, pour 
annoncer son retour aux armes.
Hernan Dario Velasquez, 
surnommé « El Paisa », l’un des 
commandants dissidents des 
Forces armées révolutionnaires 
de Colombie (FARC), a 
été abattu au Venezuela par 
d’autres rebelles, a affirmé la 
presse colombienne, dimanche.
Citant des sources du 
renseignement colombien et 

vénézuélien, plusieurs médias 
colombiens rapportent qu’« 
El Paisa » a été victime d’une 
embuscade dans l’Etat d’Apure, 
frontalier avec la Colombie. 
Toutefois, ni le gouvernement 
colombien d’Ivan Duque ni 
celui du Vénézuélien Nicolas 
Maduro n’ont confirmé 
cette information. L’armée 
colombienne a déclaré à la 
presse qu’elle n’avait pas 
connaissance d’une telle 
information.
Commandant redouté durant 
ses années à la tête de la force 
d’élite des FARC, Hernan Dario 
Velasquez s’est rendu célèbre 

pour ses actions armées, dont 
l’attentat à la voiture piégée qui 
avait fait trente-six morts et des 
dizaines de blessés en février 
2003 à Bogota.
Il s’était éloigné des FARC en 
2018, à la suite de l’accord de 
paix signé en 2016 qui avait 
désarmé la guérilla la plus 
puissante d’Amérique latine, 
et dont il était pourtant l’un des 
négociateurs. Il était réapparu 
en 2019 aux côtés d’Ivan 
Marquez, ex-numéro deux des 
FARC qui dirige la Segunda 
Marquetalia, et de Jesus 
Santrich, un autre guérillero 
influent, pour annoncer son 

retour aux armes. A plusieurs 
reprises, le gouvernement 
colombien a accusé celui de 
Caracas d’avoir protégé ces 
rebelles dissidents, ce qu’il a 
toujours nié.
Appel à la paix complète
Les Etats-Unis ont annoncé, 
le 30 novembre, avoir retiré 
les FARC de leur liste noire 
des organisations terroristes 
étrangères. Quelques heures 
plus tard, Ivan Marquez – 
qui est resté sur la liste des 
organisations terroristes du 
département d’Etat, tout comme 
Hernan Dario Velasquez – 
a plaidé pour un nouveau 

dialogue en faveur d’une « paix 
complète » en Colombie. Il 
n’a pas précisé si son message 
s’adressait au gouvernement 
du président actuel, le 
conservateur Ivan Duque, ou au 
gouvernement qui sera élu en 
2022, la loi empêchant l’actuel 
président de se représenter.
L’ONG Indepaz estime que 
Segunda Marquetalia compte 
environ 2 000 membres. Selon 
le gouvernement colombien, 
Ivan Marquez est établi du côté 
vénézuélien de la frontière et 
opère avec le soutien des forces 
armées du gouvernement de M. 
Maduro.
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Les dirigeants libanais satisfaits de l’accord franco-saoudien

Quatre missiles Houthis ont touché la ville densément 
peuplée de Marib au Yémen

TUNISIE:

Limogeage des consuls à Paris et Milan, 
audits financiers

Le Premier ministre 
libanais Najib Mikati 
a déclaré que son 

gouvernement s’engageait 
à respecter les mesures 
nécessaires pour aboutir aux 
réformes prévues.
Il a indiqué que la conversation 
téléphonique qu’il a eue avec 
des dirigeants saoudiens et 
français constituait «une étape 
importante pour restaurer 
les relations fraternelles 
historiques du Liban avec 
Riyad.»
La déclaration franco-
saoudienne – qui a suivi 
l’appel entre le prince héritier 
Mohammed ben Salmane, le 
président français Emmanuel 

Macron et le Premier ministre 
libanais Najib Mikati – a 
lié «les aides économiques 
octroyées au Liban à la 
mise en place des reformes 
requises».

Également mentionné, le fait 
que le Liban devrait «mettre en 
œuvre des réformes globales, 
surveiller les frontières, se 
conformer à l’accord de Taëf, 
limiter la possession d’armes 

aux institutions étatiques 
légitimes et s’opposer 
aux actes terroristes qui 
déstabilisent la région et au 
trafic de drogue.»
 «Je remercie le président 
Macron et le prince héritier 
Mohammed ben Salmane 
parce qu’ils veillent à 
préserver les relations 
amicales avec le Liban», a dit 
Mikati.
Il a ensuite appelé le président 
Michel Aoun et le Chef de la 
Chambre des députés Nabih 
Berri pour les informer de la 
conversation téléphonique.
Le bureau de presse de 
Mikati a précisé que Aoun et 
Berri avaient «exprimé leur 

satisfaction et insisté sur leur 
attachement au maintien des 
meilleures relations possibles 
avec l’Arabie saoudite et 
tous les pays arabes frères, 
notamment ceux du Conseil 
de coopération du Golfe.»
Mikati a appelé «tous les 
partis au Liban à respecter le 
caractère délicat de la situation 
et à ne pas agir ni intervenir 
dans la décision afin de ne pas 
offenser les pays arabes ou 
nuire aux Libanais.»
 «Il est temps de renouveler 
notre engagement à la 
politique de dissociation et de 
ne plus nous mêler de ce qui 
ne nous regarde pas», a-t-il 
ajouté.

Trois civils yéménites 
ont été blessés lorsque 
quatre missiles tirés 

par les Houthis soutenus par 
l’Iran ont frappé des zones 
résidentielles de Marib, ville 
centrale du Yémen, alors 
que de violents combats 
font rage à l’extérieur de la 
ville stratégique, déclarent 
dimanche des responsables 
locaux et des habitants. 
De fortes explosions ont 
secoué la ville après que les 
quatre missiles ont touché 
l’aéroport, les quartiers 
d’Al-Shareka et de Rawdha, 
indiquent des habitants. 
Des images sur les réseaux 

sociaux montrent une fumée 
épaisse qui s’échappe des 
zones bombardées et des 
gens qui fuient. 
Le ministre yéménite de 
l’Information a appelé les 
envoyés des Nations Unies 
et des États-Unis au Yémen 
à condamner les attaques de 
missiles Houthi et à qualifier 
le mouvement Houthi 
d’organisation terroriste. 
« La milice houthie prend 
constamment pour cible la 
ville de Marib, qui regorge 
de millions d’habitants et de 
personnes déplacées, avec 
des missiles balistiques pour 
essayer de faire un grand 

nombre de victimes parmi 
les civils. C’est un lâche 
acte de vengeance », déclare 
Moammar Al-Eryani sur 

Twitter. 
Le bombardement de Marib 
par les Houthis intervient 
alors que la coalition arabe 

annonçait qu’elle avait 
intercepté quatre drones 
équipés d’explosifs tirés par 
les Houthis dans les régions 
du sud de l’Arabie saoudite. 
La coalition déclare 
également avoir tué plus 
de 115 Houthis au cours 
des dernières 24 heures 
après avoir ciblé leurs 
emplacements et leurs 
véhicules militaires avec 19 
frappes aériennes dans les 
provinces de Jouf et Marib, 
portant le nombre total de 
décès de Houthis au cours 
des dernières 48 heures à 
plus de 175. 

La présidence tunisienne 
a annoncé dimanche le 
limogeage des consuls à 

Paris et à Milan et l’ouverture 
d’audits “financiers et 
administratifs approfondis” dans 
les deux consulats.
Le président Kais Saied, à travers 
plusieurs ordonnances, a décidé 
de remplacer le consul général de 
Tunisie à Paris, Taher Arbaoui, 
par l’un de ses proches, Ridha 
Gharsallaoui, qui était ministre 
de l’Intérieur depuis fin juillet.
Le consul général à Milan, Adel 
Ben Abdallah, est également 
rappelé, et remplacé par Khalil 
Jendoubi, selon un communiqué 
officiel publié sur Facebook.

Dans le communiqué, il est en 
outre annoncé que le président a 
“donné instruction au ministère 
des Affaires étrangères de 
procéder à un contrôle financier 
et administratif approfondi” au 
sein des deux consulats.
M. Gharsallaoui, ancien 
conseiller à la sécurité nationale 
de la présidence, avait été 
nommé le 29 juillet ministre 
de l’Intérieur pour succéder à 
Hichem Mechichi, qui était à la 
fois chef du gouvernement et en 
charge de l’Intérieur.
Le président Saied avait limogé 
M. Mechichi le 25 juillet, jour 
où il s’était arrogé les pleins 
pouvoirs (exécutif, législatif et 

judiciaire), en gelant également 
les activités du Parlement et 
en reprenant le contrôle des 
questions judiciaires.
Dans un contexte différent, la 
présidence a annoncé la semaine 
passée les fins de missions de 
10 ambassadeurs, notamment à 
Berlin, Ankara, Pékin et Doha, 
ainsi que de 6 consuls dont ceux 
de Rome et Palerme, Lyon et 
Grenoble. 
Leurs missions étaient en 
réalité terminées depuis le mois 
d’août mais ces mouvements 
diplomatiques n’ont été 
officialisés que le 22 novembre, 
à travers différents décrets 
présidentiels.
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A peine 48 heures après 
son succès contre le 
Liban, l’EN se concentre 

déjà sur le match de demain. Elle 
s’apprête à en découdre avec la 
formation égyptienne, l’autre 
leader de ce 4e groupe de la 
Coupe arabe au Qatar.
Après un début en douceur contre 
le Soudan, la victoire facile des 
gars du coach Bougherra et un 
2e match compliqué face à un 
adversaire qui défend bien et qui 
part en contre, l’EN s’apprête à 
affronter un tout autre style de 
jeu. Une équipe ambitieuse avec 
un jeu assez équilibré. L’équipe 
d’Egypte, puisque c’est d’elle 
qu’il s’agit, a présenté un beau 
visage en ce début de tournoi, 
annonçant la couleur et affichant 
ses ambitions dès l’entame de la 
compétition.
Composée essentiellement de 
joueurs évoluant au Zamalek 
et au Ahly, la mayonnaise n’a 

pas tardé à prendre. Même si 
Queiroz continue à être critiqué 
à cause d’un manque de maîtrise 
de son groupe, les chiffres, pour 
l’instant, plaident largement en 
sa faveur.
Le match contre l’EN sera pour 
lui une occasion de faire taire les 
mauvaises langues. Ce qui rendra 
la partie encore plus difficile 
pour notre sélection. Elle le sera 
davantage pour l’EN lorsqu’on 
sait que la défense algérienne 
n’a pas encore été sérieusement 
testée. Ce qui a même permis à 
Bougherra de donner du temps 
de jeu au duo Boutmene-Tahrat 
qui a quelque peu rassuré.

Bedrane et Benlamri
Ceci dit, le retour du duo Bedrane-
Benlamri semble inévitable. La 
difficulté de la rencontre impose 
ce retour à la normale. Magic 
aurait aimé bénéficier de tout 
son dispositif défensif, mais la 
sortie de Mrezigue sur carton 

rouge a fait beaucoup de mal à la 
sélection. D’abord, il y a eu cette 
courte infériorité numérique 
pendant le match, suivie des 
calculs liés au classement 
dans le groupe avec l’Egypte, 
impliquant l’indice disciplinaire. 
Le plus dur à présent sera de 
retrouver l’équilibre dans un 
milieu déjà nouveau, qui va 
devoir être remodelé à cause de 
cette défection.

Draoui et Titraoui  
Parti au Qatar avec un minimum 
de milieux défensifs, Bougherra 
va devoir trouver la solution. 
L’absence d’Abeid, blessé 
et remplacé par Titraoui, a 
chamboulé ses plans, mais 
Mrezigue a tenu la baraque. 
Bougy va devoir encore changer 
: qui sera aligné demain au côté 
de l’infatigable Bendebka ?
Si les pronostics plaident pour le 
Belouizdadi Draoui, du moment 
qu’il a déjà pris part aux deux 

matchs, Titraoui garde toutes 
ses chances de jouer, lui aussi, 
car la possibilité de recourir à un 
schéma avec 3 milieux défensifs 
n’est pas à écarter.
Comme chez les A, lorsque 
l’adversaire est menaçant devant, 
on renforce l’axe du terrain 
avec une sentinelle. Belmadi a 
pris le risque de déroger à cette 
règle le temps d’une mi-temps 
contre le Burkina et on a failli le 
payer cash. Cela ne devrait pas 
échapper à Bougherra d’autant 
que les Egyptiens ont cette 
capacité de foncer plein axe. A 
vouloir coûte que coûte utiliser 
la longueur du terrain pour aller 
droit au but, cela a besoin d’un 
élément qui pourra briser leurs 
offensifs et leur dernière passe à 
l’entrée de la surface. Pour cette 
raison, il est fort probable qu’une 
sentinelle vienne s’inviter contre 
l’Egypte pour transformer le 
dispositif des Verts en 4-1-4-

1, avec la présence à la fois 
de Bendebka, de Draoui et de 
Titraoui au milieu.
Ce schéma éliminera néanmoins 
un joueur offensif, ça pourrait 
être Soudani. Si Belaili se 
remet de son bobo à la cheville, 
il pourra prendre la place du 
Chélifien à droite et laisser le 
côté gauche à Brahimi de plus en 
plus en vue dans cette équipe A’, 
alors que Bounedjah débutera 
en pointe même s’il n’a pas été 
ménagé par les critiques à cause 
de ses ratages contre le Liban.
Appelé à adopter un système de 
rotation afin de ne pas fatiguer les 
joueurs avant la CAN, Bougherra 
a accordé du repos pour l’instant 
à Mbolhi, Benlamri et Bedrane. 
Bounedjah reste le seul élément 
titulaire des A ayant joué les 
deux rencontres. Bougherra 
peut-il se passer de lui dans un 
tel match en optant pour Soudani 
en pointe ? Réponse ce soir.

Bougherra : 
Un 4-1-4-1 pour repousser les offensives égyptiennes ?
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Premier League :
Manchester City en pole position pour s’offrir Dušan Vlahovic

Mercato / AC Milan : 
La grosse annonce de Zlatan Ibrahimovic sur son avenir

Toujours à la recherche d’un 
nouveau buteur depuis le 
départ de Sergio Agüero 

au FC Barcelone, Manchester 
City souhaiterait s’offrir Dušan 
Vlahović cet été. Le club 
mancunien serait le mieux placé 
pour acquérir le buteur de la 
Fiorentina.
Dušan Vlahović réalise un début 
de saison impressionnant avec la 
Fiorentina. Alors qu’il s’était déjà 
fait remarquer la saison dernière 
après avoir inscrit 21 buts en 37 
matches de Serie A, le buteur 
serbe est co-meilleur buteur de 
l’exercice 2021-22, à égalité 
avec Ciro Immobile, après avoir 
marqué 13 buts en 16 rencontres. 
Des performances qui avaient 
attiré l’œil de plusieurs écuries 
européennes depuis l’été dernier, 

d’autant plus qu’il ne prolongera 
pas son contrat, qui court jusqu’en 
2023 avec la Viola.
«Comme vous le savez, la 
Fiorentina a fait une offre 
très importante au joueur, une 
proposition de contrat qui aurait 
fait de lui le joueur le mieux payé 

de l’histoire du club», expliquait 
le président du club florentin 
Rocco Commisso dans un 
communiqué cet été. Alors que la 
Juventus, Tottenham et même le 
PSG s’étaient jetés sur le buteur 
de 21 ans, le Corriere dello Sport 
informe que Manchester City 

s’intéresserait sérieusement à lui 
et serait même en pole position 
pour se l’offrir.

La Fiorentina demande plus 
de 50 millions d’euros

Toujours en quête d’un buteur 
depuis plusieurs mois, et ce, 
après le départ de Sergio Agüero 
après expiration de son contrat 
avec les Cityzens cet été, Pep 
Guardiola souhaitait voir Harry 
Kane débarquer cet été. Mais 
après un été agité et la réticente 
de Tottenham de finalement le 
laisser partir chez un concurrent 
direct, la direction mancunienne 
a donc coché le nom du géant de 
Belgrade comme piste alternative 
et aurait même devancé les Spurs 
dans ce dossier.
Alors que les Skyblues négocient 
toujours avec le FC Barcelone 

à propos d’un possible départ 
de Ferran Torres, comme nous 
vous l’avions révélé, ils devraient 
attendre l’été prochain pour 
s’offrir l’international serbe. 
La Fiorentina ne désirerait 
pas le vendre pour cet hiver et 
demanderait un prix d’environ 
55 millions d’euros pour s’en 
séparer l’été prochain, même si 
le club italien a officiellement 
déclaré que le joueur était sur 
le départ. «Notre offre avait 
également été améliorée à 
plusieurs reprises au fil du temps 
pour répondre aux demandes 
de Dusan et de son entourage, 
mais malgré nos efforts, la 
proposition de renouvellement 
n’a pas été acceptée», expliquait 
Rocco Commisso. Le mercato de 
Manchester City s’agite...

Avec un contrat qui se termine à la fin de 
la saison, Zlatan Ibrahimovic est au cœur 
de l’actualité mais le Suédois sait ce qu’il 

veut.
Les fêtes de fin d’année approchant, la première 
partie de saison 2021-2022 va bientôt se terminer 
ce qui signifie que le mercato hivernal va bientôt 
ouvrir ses portes (le 1er janvier exactement). Si ce 
marché des transferts ne réserve pas souvent de 
coups de folie, certains joueurs qui sont en fin de 
contrat en juin prochain peuvent déjà négocier avec 
d’autres clubs. Et ils sont nombreux cette saison, 
comme les Français Kylian Mbappé, Paul Pogba et 
Ousmane Dembélé pour ne citer qu’eux. Mais il y 
a un autre joueur dont l’avenir est incertain.
De l’autre côté des Alpes, en Lombardie plus 
précisément, Zlatan Ibrahimovic approche de 
la fin de son bail avec l’AC Milan, actuel leader 
de Serie A. Revenu en janvier 2020 et sous 
contrat jusqu’en juin 2022, le géant suédois rend 
toujours de fiers services aux Rossoneri, lui qui a 
notamment marqué six buts et délivré deux passes 
décisives cette saison en neuf matches de Serie A, 
ce qui le place dans le top 10 des meilleurs buteurs 
du championnat. Mais à 40 ans, le géant suédois 
est à un moment important de sa carrière et dans 
un entretien accordé en Italie, il a fait une grosse 
annonce.

La petite confession d’Ibra
«Je mets la pression sur l’AC Milan, j’espère y 
continuer pour le reste de ma vie. Je veux gagner 
un autre scudetto, a d’abord déclaré l’ancien 
attaquant du Paris Saint-Germain sur la chaîne 
de télévision Rai3, dans l’émission «Che Tempo 
Che Fa». Je veux jouer le plus possible, pour ne 
pas avoir le regret de ne plus pouvoir continuer.» 
Toujours au top, le natif de Malmö est donc ouvert 
à une prolongation du côté de San Siro, comme 
il l’avait déjà légèrement expliqué en milieu de 
semaine.
Et pour finir sur le sujet, Zlatan Ibrahimovic a 
fait une petite confession à la télévision italienne 
: «je ne sais pas ce que sera mon avenir après le 
football, c’est pourquoi j’ai un peu peur d’arrêter.» 
Quand certains joueurs veulent devenir entraîneur 
ou consultant après avoir raccroché les crampons, 
d’autres ne savent pas vers quoi s’orienter. C’est 
donc le cas de l’attaquant de 40 ans, qui a encore 
envie de marquer l’histoire du football.
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En Bref...Cette nouvelle fonctionnalité de Zoom risque 
de vous gâcher la vie

Games with Gold : 

Voici les quatre jeux offerts par Microsoft à ses abonnés 
en décembre

Heureusement que sa peau est 

grise et qu’elle ne recouvre que 

ses mains et son visage, tellement 

il a les expressions d’un humain. 

Ameca est un robot humanoïde 

aussi impressionnant qu’inquiétant 

de réalisme. Mis à part dans les 

séries comme WestWorld ou au 

cinéma, il semble clair qu’il n’y 

a jamais eu de robot humanoïde 

aussi abouti qu’Ameca.

Dans une vidéo publiée par 

son concepteur britannique 

Engineered Arts, on peut voir le 

robot se réveiller et découvrir avec 

étonnement son propre corps. Ses 

gestes et les expressions de son 

visage sont parfaitement fluides.

Un robot dénué d’IA

Sous cette peau synthétique, on 

imagine une armada d›éléments 

mécaniques, de capteurs et 

d›actuateurs. Si le robot est 

vraiment impressionnant de 

réalisme, ses concepteurs 

expliquent qu›il est totalement 

incapable d›improviser. Il s›agit 

d›un automate programmable et 

il n›y a même pas un embryon 

d›intelligence artificielle dans sa 

boîte crânienne. Selon la firme, il 

serait cependant possible de parler 

au travers du robot à distance. Il 

s›agirait alors d›une sorte d›avatar 

robotisé.

Comme le nom de son concepteur 

le laisse supposer, c›est plus dans 

les domaines de l›art que le robot 

devrait être employé en guise de 

« pantin ». La firme n›en n›est 

d›ailleurs pas à son coup d›essai 

puisqu›en 2013, elle avait déjà 

dévoilé un robot humanoïde, 

certes moins réaliste, qui portait 

le nom de RoboThespian, ce qui 

signifie « robot comédien ».

Absents et retardataires 
d’une visioconférence 
sur Zoom, vous avez 

du souci à vous faire. La 
plateforme a annoncé qu’il 
serait maintenant possible pour 
l’hôte de savoir qui est présent 
ou non à la visioconférence.
« Les participants qui ont 
été invités à une réunion 
mais qui ne l’ont pas encore 
rejointe seront affichés dans 
une nouvelle section «Non 
connecté» dans le panneau 
Participants, avec leur réponse 
du calendrier (Accepté, 
Refusé, Peut-être, Pas de 

réponse) », a précisé Zoom sur 
sa page d’aide.
D’autres nouveautés
Ce nouveau service qui permet 
de mieux pointer les présences, 
les absences et les retards, est 
disponible pour tous ceux 
qui ont activé l’intégration 
avec les agendas de Google 
et Outlook. Il fait partie des 
mises à jour de novembre, 
parmi lesquelles figurent aussi 
d’autres nouveautés.
« Étant donné que le 
présentateur n’est pas 
toujours celui qui contrôle 
un diaporama, vous pouvez 

désormais sélectionner 
plusieurs personnes pour 
contrôler le mouvement 
des diapositives dans une 
présentation », a expliqué 
l’entreprise. Il existe aussi 
de nouvelles options pour 
la fonctionnalité sondage 
permettant d’obtenir des 
réponses classées, les réponses 
courtes et longues ou le 
remplissage des blancs.
Zoom se porte bien. Ayant 
profité largement de la 
crise sanitaire, l’entreprise 
américaine affiche des revenus 
en hausse de 35 % par rapport 

à la même période en 2020, 
rapporte CNBC. Son bénéfice 
net atteint 340,3 millions de 
dollars, soit une croissance de 
71 %.

Comme chaque mois Microsoft, 
régale ses abonnés Gold avec 
des jeux gratuits issus de son 
catalogue. Ce mois-ci, les 
joueurs ont le droit à 2 jeux 
Xbox One/Serie X/S et 2 jeux 
Xbox 360 rétrocompatibles 
qui devraient leur permettre de 
patienter jusqu’au fête de fin 
d’année.

The Escapists 2
Sorti à l’origine en 2017, 
The Escapists 2 est un jeu de 
stratégie en 2D dans lequel le 
joueur incarne un prisonnier qui 
doit planifier et exécuter une 
évasion de prison.
The Escapist 2 s’appuie sur 
les bases de son prédécesseur 
en y apportant de nombreuses 
améliorations. La plus notable 
est sans doute l’ajout du mode 
multijoueur qui permet de 
collaborer avec 3 amis pour 
créer l’équipe d’évasion ultime. 
Le jeu prend en charge le 
multijoueur local et en ligne. Il 
faudra ruser et collaborer pour 
parvenir à vous échapper sans 
éveiller l’attention des gardes.
The Escapists 2 est proposé du 
1er au 31 décembre.
Tropico 5 – Penultimate Edition
Cinquième épisode du célèbre 
simulateur de dictature, Tropico 
5 vous met à nouveau aux 
commandes d’une république 
bananière. Dans ce jeu de 
gestion, il faudra guider votre 
peuple et faire prospérer 
votre île en développant son 
économie.
Ce cinquième épisode propose 
de nouveaux défis et de 

nouvelles mécaniques, comme 
un commerce plus avancé, 
de l’exploration et des modes 
multijoueurs coopératifs et 
compétitifs jusqu’à 4 joueurs.
Cette « Avant-dernière édition 
» comprend les extensions « 
The Big Cheese et « Hostile 
Takeover ainsi que 5 nouvelles 
cartes exclusives à la Xbox 
One.
Tropico 5 – Penultimate Edition 
est disponible du 16 décembre 
au 15 janvier.

Orcs Must Die !
Pionnier qui a insufflé une 
nouvelle dynamique au 
vieillissant style des « towers 
défense », Orc Must Die 
premier du nom repensait 
le genre en proposant un 
gameplay dynamique enrobé 
dans un second degré qui lui a 
valu son succès.
Des orcs, des trolls et d’autres 
monstres déferlent encore et 
toujours pour tenter de franchir 

une faille magique et détruire le 
monde. Celle-ci étant sous votre 
surveillance, il vous faudra 
repousser ces hordes à l’aide 
de toute une panoplie de pièges 
et de sorts. Poussez-les dans 
le vide, brûlez-les, gelez-les, 
découpez-les, les possibilités 
sont aussi sanglantes que 
variées. Le jeu propose de 
nombreux défis et il faudra se 
retrousser les manches pour se 
montrer à la hauteur de la tâche.
Le titre est accessible du 1er 
décembre au 15 décembre.

Insanely Twisted Shadow 
Planet

Enfin, Insanely Twisted 
Shadow Planet est un jeu 

de tir et d’aventure en 2D 
où les joueurs dirigent une 
soucoupe volante se trouvant 
sur une étrange planète. Il 
faudra explorer de nombreux 
environnements, résoudre des 
énigmes complexes et affronter 
de nombreuses créatures pour 
tenter d’atteindre le centre de la 
planète, percer son mystère et 
sauver votre monde natal.
De nombreuses technologies 
aliens pourront être récupérées 
en cours de route et permettront 
d’améliorer le vaisseau 
et d’obtenir de nouvelles 
capacités.
Vous pouvez récupérer ce titre 
du 16 au 31 décembre.
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Une équipe de chercheurs 
a mis au point un 
chewing-gum contenant 

une protéine végétale capable de 
«piéger» le coronavirus SARS-
CoV-2. Objectif : réduire la charge 
virale contenue dans la salive, 
et limiter la transmission de la 
Covid-19. 
Et si mâcher un simple chewing-
gum permettait de limiter la 
diffusion du coronavirus SARS-
CoV-2 ? C’est l’hypothèse 
défendue par une équipe de 
chercheurs de l’université de 
Pennsylvanie, dont les travaux 
ont récemment été publiés dans la 
revue Molecular Therapy (source 
1). Il s’agit pour le moment 
d’un dispositif expérimental : 
les scientifiques insistent sur 
le fait qu’il pourrait permettre 
d’empêcher l’infection, non de la 
soigner.
Un chewing-gum qui «piège» les 
particules virales
L’objectif de ce chewing-gum 
innovant : «piéger» les particules 
virales, et ainsi réduire la charge 
virale contenue dans la salive. «Les 

caractéristiques et le goût sont 
semblables à ceux de chewing-
gum traditionnels», précisent les 
chercheurs.
Plus précisément, le chewing-
gum contient des protéines ACE2 
(produites dans des cellules 
végétales), auxquelles le virus 
s’accroche pour s’y répliquer. 
Lorsque l’on mâche le chewing-
gum, les particules virales 
sont «captées» par ces pseudo-
récepteurs et sont donc éliminées 
de la salive.
«Le SARS-CoV-2 se réplique 
dans les glandes salivaires, et 
nous savons que lorsqu’une 
personne infectée éternue, tousse 
ou parle, une partie de ce virus 
peut être expulsée et atteindre les 
autres», explique Henry Daniell, 
le directeur de l’étude, à la revue 
MedicalXpress (source 2). 
Cette gomme offre une opportunité 
de neutraliser le virus dans la 
salive, nous donnant un moyen 
simple de réduire éventuellement 
une source de transmission de 
maladie.
En limitant le cycle de réplication 

de l’agent infectieux, les 
scientifiques entendent «réduire 
le risque d’infection au SARS-
CoV-2 par la salive et minimiser la 
transmission orale par aérosols».
Un chewing-gum anti-covid, ça 
pourrait vraiment fonctionner ?
L’expérimentation s’est avérée 
plutôt fructueuse. Pour tester 
l’efficacité de ce chewing-gum, 
l’équipe a cultivé les protéines 
ACE2 dans des plantes, et les a 
associées à un autre composé qui 
permet aux protéines de traverser 
les barrières muqueuses. Elle 
a ensuite incorporé le matériel 
végétal résultant dans des 
chewing-gum. Enfin, elle a exposé 
des échantillons de salive de 
patients positifs à la gomme ACE2 
et a découvert que les niveaux 
d’ARN viral avaient chuté de 
manière si spectaculaire qu’ils 
étaient presque indétectables. 
Selon les résultats publiés dans 
la revue Molecular Therapy, la 
charge virale dans la salive était 
réduite de 95 %. 
Cependant, il s’agit d’une 
expérimentation menée en 

laboratoire. Les tests n’ont pas 
encore été réalisés sur l’Homme. 
La salive utilisée pour les 
expériences a été prélevée, puis 
confrontée au chewing-gum dans 
un milieu cultivé. Les scientifiques 
ont certes utilisé un «simulateur 
de mâchage» pour vérifier que le 
fait de mâcher la gomme n’affecte 
pas son efficacité, mais certains 
facteurs, comme la température du 
corps, les différentes façons et la 
durée de mastication, etc n’ont pas 
été pris en compte.

«L’équipe de recherche 
travaille actuellement à obtenir 
l’autorisation de mener un essai 
clinique pour évaluer si l’approche 
est sûre et efficace lorsqu’elle est 
testée sur des personnes infectées 
par le SARS-CoV-2», précise 
Henry Daniell. Et de conclure : 
«Nous utilisons déjà des masques 
et d’autres gestes barrières pour 
réduire les risques de transmission. 
Cette gomme pourrait être utilisée 
comme un outil supplémentaire 
dans ce combat.»

Des chercheurs 
recommandent aux 
personnes dont la profession 

implique de travailler en soirée 
de manger seulement pendant la 
journée et non pendant leur service. 
Cette habitude empêcherait en effet 
un « désalignement » de leur horloge 
interne, phénomène qui favorise 
l’intolérance au glucose et donc 
l’apparition de troubles métaboliques 
comme le diabète.
Travail de nuit, travail posté (travail 
en rotation en 3 x 8 heures sur 24H)... 
certaines personnes doivent faire 
avec des horaires de travail atypiques 
en raison de leur profession. Or, 
la question du lien entre ce type de 
rythme de travail et les risques pour 
la santé se pose depuis plusieurs 
années. Le Centre international de 
recherche sur le cancer a d’ailleurs 
inscrit le travail posté à la liste des 
agents « probablement cancérogènes 
» en 2007, mais les chercheurs 
s’intéressent aussi au risque de 
survenue de diabète de type 2 
pour les personnes concernées. 
En cause : une désynchronisation 
de l’horloge biologique en raison 
des changements d’exposition à la 
lumière et d’une dette de sommeil.
Une étude soutenue par les National 
Institutes of Health révèle que 

manger pendant la nuit, comme 
le font de nombreux travailleurs 
postés, peut augmenter les niveaux 
de glucose dans le sang, tandis 
que manger uniquement pendant 
la journée pourrait empêcher ce 
phénomène, et ainsi limiter le risque 
de diabète de type 2. Ces résultats 
publiés dans la revue « Science 
Advances » pourraient conduire 
à de nouvelles interventions 
comportementales visant à 
améliorer la santé des travailleurs 
postés (épiciers, employés d’hôtel, 
chauffeurs de camion et de taxi, 
personnel médical...) en éloignant le 
risque de diabète de type 2 et avec 
lui d’autres pathologies associées 
que sont l’obésité et les maladies 

cardiaques.
Manger en journée ou en soirée ? 

Les deux possibilités testées
Cette étude est la première à 
démontrer l’effet bénéfique de ce type 
d’intervention sur l’heure des repas. 
« Il s’agit d’une étude qui démontre 
une intervention potentielle pour 
les effets métaboliques indésirables 
associés au travail posté, qui est un 
problème de santé publique connu. 
», explique Marishka Brown, 
coordinatrice de l’étude. « Nous 
attendons avec impatience les études 
supplémentaires qui confirmeront 
les résultats et démêleront leurs 
fondements biologiques. » Pour 
l’étude, les chercheurs ont recruté 19 
jeunes participants en bonne santé, 

assignés au hasard à un protocole de 
14 jours impliquant des conditions 
de travail de nuit simulées avec deux 
horaires de repas différents selon 
chaque groupe.
Les participants du premier groupe 
ont mangé pendant la nuit pour 
imiter un horaire de repas typique 
des travailleurs de nuit, et ceux du 
deuxième groupe ont mangé pendant 
la journée. Les chercheurs ont ensuite 
évalué les effets de ces horaires de 
repas sur leur rythme circadien, 
un cycle d’une durée de 24 heures. 
Ce processus interne régule non 
seulement le cycle veille-sommeil, 
mais aussi d’autres fonctions 
de l’organisme : température 
corporelle, pression artérielle, 
production d’hormones, fréquence 
cardiaque, capacités cognitives, 
humeur ou encore la mémoire et le 
métabolisme. Ce rythme circadien 
est endogène, c’est-à-dire qu’il est 
généré par l’organisme lui-même.

Des perturbations du rythme 
circadien directement en cause

Les chercheurs ont découvert que 
manger la nuit augmentait les 
niveaux de glucose, facteur de risque 
de diabète, mais la prise de repas 
uniquement en journée empêchait 
cet effet. Plus précisément, les 
niveaux de glucose moyens pour 

ceux qui mangeaient la nuit ont 
augmenté de 6,4% pendant le travail 
de nuit simulé, tandis que ceux qui 
mangeaient pendant la journée 
n’ont montré aucune augmentation 
significative. « Il s’agit de la première 
étude à démontrer l’utilisation de 
l’heure des repas comme mesure 
contre les effets négatifs combinés 
d’une altération de la tolérance au 
glucose et d’un alignement perturbé 
des rythmes circadiens résultant 
d’un travail de nuit. », expliquent-ils.
Quant au mécanisme derrière cet 
effet observé, une hypothèse est 
évoquée. Déjà évoquée dans de 
nombreuses études, celle-ci serait 
que les effets de l’alimentation 
nocturne sur les niveaux de glucose 
pendant le travail de nuit sont causés 
par un désalignement circadien. 
Soit un décalage entre l’horloge 
circadienne centrale située dans 
l’hypothalamus du cerveau et les 
cycles comportementaux sommeil/
éveil, lumière/obscurité et jeûne/
alimentation, qui peuvent influencer 
toutes les « horloges » périphériques 
dans tout le corps. Le décalage 
de l’horloge circadienne centrale 
avec le cycle de jeûne/alimentation 
serait particulièrement en cause 
dans l’augmentation des niveaux de 
glucose.

Un chewing-gum pour limiter la transmission
 du coronavirus ?

Travail de nuiT : 
les repas pris uniquement de jour peuvent réduire

 les risques pour la santé
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Vous rêvez d’avoir 
les cheveux longs… 
et vous n’y arrivez 

pas? Et si, sans vous en rendre 
compte, vous effectuiez un 
geste machinal qui limite la 
pousse et fragilise vos che-
veux? On vous explique tout !

Nos cheveux et nous… c’est 
une longue histoire d’amour-
haine, de bad hair day et 
d’envie de mermaid hair 
comme ceux de la famille 
Kardashian-Jenner ou Zen-
daya. Des cheveux XXL qui 
font rêver. Sauf que ce n’est 
pas si facile de faire pousser 
ses cheveux à moins d’utili-
ser une flopée d’extensions 
comme les stars de téléréa-
lité. Surtout si, sans vous en 
tendre compte, vous effectuez 
un geste complètement anodin 
qui limite la pousse. On sait 
désormais qu’on se démêle 
mal les cheveux en utilisant 
une brosse. En plus de rendre 
le démêlage plus fastidieux, 
on abîme ses cheveux. Mais, 
si vous faites partie de la team 
cheveux-longs (ou team j’ai 
envie d’avoir des cheveux 
longs), vous pouvez sans le 
savoir commettre une erreur 
qui peut vous couper quelques 
centimètres.

Le geste qui fragilise nos 
longueurs

Remettre une mèche en place, 
enlever les cheveux devant les 
yeux, se tortiller les pointes 

nerveusement… Oui, ce geste 
quotidien qui empêche nos 
cheveux de pousser est sim-
plement le fait de se toucher 
les cheveux ! Dans son Ebook 
désormais disponible “Pour-
quoi mes cheveux ne poussent 
pas”, Nadjime Adamou, la 

fondatrice de Curls Essen-
tielle, explique que cette mani-
pulation excessive a tendance 
à fragiliser la fibre capillaire et 
limiter la pousse des cheveux.

Des solutions simples contre 
cette erreur

Pour éviter de tomber dans ce 
piège, essayez de ne plus vous 
toucher les cheveux. Facile 
à dire, pas forcément facile à 
faire ? En prenant conscience 
de vos gestes machinaux, vous 
allez, de fait, les limiter. Pour 
vous aider au départ, vous 
pouvez aussi opter pour des 
attaches, comme des queues 
de cheval, des tresses avec ou 
sans foulard, ou encore en por-

tant un joli bonnet en acces-
soire mode cet hiver.

Alors, plus la peine de dé-
sespérer, si vous voulez une 
nouvelle coupe longue ou mi-
longue avec frange comme 
celle de Kaia Geber ou de jolis 
cheveux longs bouclés comme 
Flora Coquerel vous savez ce 
qu’il vous reste à faire ! Pas 
touche !

Vertes, jaunes, orange, striées 
ou tachetées, les cucurbita-

cées offrent une multitude de 
formes et de couleurs. Cette 

diversité, on la retrouve aussi 

dans l’assiette ! Découvrez les 
différentes variétés, comment 
cultiver les courges et autres 
cucurbitacées.

Quelles sont les caractéris-

tiques des cucurbitacées ?

Derrière ce nom abracada-
brantesque, se cache tout sim-
plement la famille des courges 
! Riches de plus de 800 es-
pèces, elles réjouissent le pota-
ger de l’été à l’automne. Sou-
vent, elles sont dotées de tiges 
avec des petits poils piquants 
et de fleurs jaunes. Celle de la 
courgette est même cuisinée 
en beignet. Leur port est tantôt 
rampant, tantôt grimpant.

Comment planter et entre-
tenir des cucurbitacées ?

Les cucurbitacées apprécient 
un sol riche et drainé. On les 
sème une fois que le risque de 
gelées est complètement écarté 
et le sol réchauffé, c›est-à-dire 

à partir d’avril sous abris et fin 
mai en pleine terre. Vous pou-
vez les semer en poquets (ce 
qui consiste à mettre 3 graines 
tous les 80 cm) et ne garder 
que la jeune pousse la plus vi-
goureuse. Il ne vous reste plus 
qu›à arroser régulièrement, 
sans détremper la terre. Entre 2 
et 4 mois plus tard, vous pour-
rez commencer à récolter.

Les cucurbitacées sont-elles 
toutes comestibles ?

Non ! Les coloquinques ne 
se mangent pas. Pourtant, 
elles souvent exposées dans 
les magasins au moment 
d›Halloween car très décora-
tives. Elles n›en sont pas moins 
toxiques. D’autres variétés 
sauvages sont à proscrire, vous 

pourrez les reconnaître à leur 
chair blanchâtre, jaune ou d›un 
vert très clair. De plus, elles 
ont un goût amer.

Quand récolter et comment 
conserver des cucurbita-

cées?

Les cucurbitacées doivent être 
cueillies avant les premières 
gelées. Certaines variétés 
comme la citrouille, le potiron 
et le potimarron se conservent 
jusqu›à 6 mois. Pour cela, 
il faut de bonne conditions 
: une température entre 15 
°C et 20°C, un emplacement 
ombragé mais pas obscur et ne 
pas les mettre en contact avec 
d’autres légumes. Pour les gar-
der plus longtemps, environ un 
an, il faut ensuite les congeler.

Cheveux cassés : 

ce geste tout bête qui empêche nos cheveux de pousser

cucurbitacées : tout savoir sur la famille des courges
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Le coup d’envoi de la 7e 
édition des journées du cinéma 
amateur de Tlemcen a été donné 
dimanche, avec la participation 
de 16 courts métrages et films 
de différentes wilayas.
A l’ouverture de cette édition, 
organisée par le palais de la 
culture en coordination avec 
le club cinématographique de 
cet établissement culturel et 
l’association des activités de 
jeunes sous le slogan «le cinéma 
se promeut», a été projeté le 
court métrage «Ines» de Djamel 
Bacha de la wilaya de Tizi 
Ouzou, qui raconte l’histoire 
d’une fille à besoin spécifique.
Le programme de la 

première journée de cette 
manifestation de deux jours 
comporte la projection des 

courts métrages «Dhalma», 
«Kabous», «Tanaqod», 
«hakb», «Ouadiyaati», «El 

Moutamaridha» et «Krimou», a 
indiqué, à l’APS, la conseillère 
culturelle principale au palais 
de la culture, chargée du service 
cinéma, Emtir Hasnia.
Cette édition enregistre la 
participation de réalisateurs 
de Tlemcen, d’Oran, d’ Aïn 
Témouchent, de Sidi Bel-Abbes, 
de Tizi Ouzou, de Tissemsilt, de 
Médéa et de Jijel. Les oeuvres 
en lice, qui traitent de différents 
thèmes dont l’émigration 
clandestine et la violence 
familiale, seront évalués par des 
critiques cinématographiques 
dont Belhadji Riadh, Emtir 
Boumediène, Djebbour 
Abdelmadjid et Zemmouri 

Sami, a-t-on fait savoir.
Organisée en hommage 
au journaliste Noureddine 
Rahmoun, cette manifestation 
culturelle sera marquée par 
des communications abordant 
le cinéma algérien, la musique 
du cinéma et l’expérience du 
complexe musical Djeffal 
Abderraouf de la wilaya de 
Tlemcen, spécialisé dans les 
spots publicitaires de films 
hollywoodiens, en plus d’un 
atelier sur le maquillage 
encadré par un spécialiste dans 
ce domaine, Djaafri Toufik 
Hocine, au bénéfice d’élèves et 
étudiants universitaires.

La ministre de la Culture et des 
Arts, Wafaa Chaalal a supervisé, 
dimanche au palais de la Culture 
Moufdi Zakaria (Alger), le coup 
d’envoi de la manifestation 
«Touiza: un patrimoine culturel, 

entre l’héritage et la pratique» 
dans le cadre de la journée 
internationale des bénévoles 
célébrée le 5 décembre de 
chaque année.
Lors de son allocution 

d’ouverture, la ministre a précisé 
que son département ministériel 
avait décidé à partir de cette 
année de célébrer la journée 
internationale des bénévoles, 
soulignant que la touiza est 
un acte de solidarité enraciné 
dans la société algérienne 
qui l’a hérité de père en fils, 
compte tenu de sa symbolique 
socioculturelle.
Rappelant les élans de 
solidarité manifestés lors des 
catastrophes naturelles et les 
crises, à l’image des incendies 
qui ont ravagé les forêts, Mme 
Chaalal a fait savoir que la 
touiza renforce la cohésion et 
l’unité nationales, d’où, dit-elle, 

«la nécessité d’œuvrer, en tant 
que Gouvernement et société 
civile de la protéger et veiller 
à accorder davantage intérêt à 
cette question tout en l’adaptant 
aux avancées technologiques»
Inscrire cet héritage en tant que 
patrimoine culturel immatériel 
est l’un des outils les plus 
efficaces, a mis en avant la 
ministre.
Une table ronde a été organisée 
sous la supervision du 
Centre national de recherche 
préhistorique, anthropologique 
et historique (Cnrpah), où des 
enseignants spécialisés ont mis 
en avant l’importance de la 
«Touiza» en tant que modèle 

phare pour le bénévolat et la 
solidarité au sein de la société.
Cette manifestation culturelle a 
été rehaussée par la présence du 
ministre de la Communication, 
Mohamed Bouslimani, de 
la déléguée nationale à la 
protection et à la promotion 
de l’enfance, Meriem Chorfi, 
du Secrétaire général du Haut 
commissariat à l’Amazighité 
(HCA), Si El Hachemi Assad, 
du conseiller du président 
de la République chargé des 
associations religieuses, Aïssa 
Belakhdar et des représentants 
des différentes associations de 
la société civile.

«L’Effondrement 
Des Mondes», 
Tome 1 «La 

Guerre des Lumières» est le 
titre du premier roman du jeune 
auteur, Nazim Anis Bouzidi, 

de Constantine, qui vient de 
paraitre aux Editions du Net.
L’ouvrage de 204 pages, 
dans le genre science-fiction, 
relate l’histoire de Rayan, un 
jeune étudiant en physique, 
passionné par la science et 
les extraterrestres et dont la 
disparition mystérieuse de son 
frère lors d’un accident de bus, 
laisse perplexe.
Armé d’une détermination 
à toute épreuve, Rayan, 
soutenu par ses amis, tente de 
percer le mystère autour de la 
disparition de son frère et fait 
face aux «forces du mal» qui 
conspirent pour détruire la terre 
et l’humanité.
L’écrivain a indiqué à l’APS, 

que la science-fiction est un 
domaine qui l’attire même si ce 
genre littéraire est peu répandu 
en Algérie.
«La littérature de science-
fiction me fascine. Je lis d’un 
trait ce genre de livres, comme 
Harry Potter. Dans les films 
du même genre, la manière 
d’impliquer les sciences et les 
technologies et d’inventer des 
mondes me passionne», a-t-il 
dit.
Il a ajouté : «J’ai écrit mon livre 
sur deux périodes. Je l’ai entamé 
en octobre de l’année dernière, 
puis j’ai repris l’écriture juste 
après l’achèvement de l’année 
universitaire, et je compte bien 
écrire la suite de cette histoire».

Etudiant en troisième année à 
la faculté de médecine, Nazim 

Anis Bouzidi est né en août 

2001 à Constantine. Amoureux 
des belles lettres et des langues 

vivantes, il a réussi à décrocher 
la 2ème place au concours 

Eloquentia 2021 à Constantine.
L’auteur avait participé, en 

octobre dernier, avec son 

livre «L’Effondrement Des 

Mondes», à la 9e édition 
de la Journée du manuscrit 

francophone, organisée par les 

Editions du Net (France) qui 

distingue chaque année des 

manuscrits (roman, poèmes, 

nouvelle, essai, témoignage).

Constantine

parution du livre «L’Effondrement Des Mondes» 
du jeune auteur Nazim Anis Bouzidi

Tlemcen: 

coup d’envoi de la 7e édition des journées du cinéma amateur

Journée des bénévoles: La Touiza, entre héritage et pratique
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L’autrice-illustratrice, 
dont les albums 
séduisent des milliers 

de petits (et grands) lecteurs, 
est présente au Salon du livre 
jeunesse de Montreuil.
Celle qui crée des livres jeunesse 
d’une beauté à couper le souffle 
a encore frappé. L’autrice-
illustratrice Rebecca Dautremer 
nous avait déjà éblouis avec 
deux albums consacrés à un 
irrésistible petit lapin nommé 
Jacominus. Les Riches Heures 
de Jacominus Gainsborough, 
vendu à 50 000 exemplaires, 
faisait le pari fou de raconter 
toute la modeste existence de 
son héros à travers une série 
de joies et de peines grandes 
ou minuscules. Midi pile se 
concentrait sur quelques heures 
de la vie du lapin : celui de la 
marche vers un rendez-vous 
amoureux, raconté dans un objet 
sublime fait de papiers découpés, 
où chaque page faisait figure de 
petit théâtre. Ce livre audacieux 
rafla la Pépite du livre illustré 
au Salon du livre et de la presse 
jeunesse de Montreuil, de même 
que le trophée de l’édition en 
conception artistique.

Une toute petite seconde 
resserre encore le champ pour 
raconter un bref instant de 

l’enfance de Jacominus – celui 
d’une chute et d’un coup de 
foudre. Et, cette fois encore, 

Dautremer a imaginé un objet 
fou : une vaste fresque de plus 
de deux mètres qui se déplie 
et sur laquelle figurent plus de 
cent personnages ! « Enfant, 
j’adorais me plonger dans une 
image avec mille détails, c’est 
ce qui m’a donné l’envie de 
ce grand format, un leporello. 
Avec Jacominus, j’ai envie 
de développer des objets et 
des narrations différents, 
avec l’espoir de surprendre à 
chaque fois. Depuis le début, 
ce n’est qu’une histoire de petit 
lapin, mais dans laquelle on 
rencontrera des considérations 
sur la vie. Jacominus n’est pas 
un héros au centre de l’histoire, 
il vit au milieu des autres. »

Elle a déjà le projet de 

développer la galaxie Jacominus 

en d’autres livres, notamment un 

roman qui raconterait l’histoire 

de sa famille, ou un album de 

vignettes à la Little Nemo qui 

oserait les grandes questions 

philosophiques – mais avec les 

armes de l’humour. Sans compte 

un spectacle baptisé Jacominus 

et moi, la conférence ébouriffée 

où elle reviendra sur son rapport 

à la création et une exposition 

dont la première étape sera 

Périgueux. Pour cette dernière, 
deux objets ont été créés, avec 

l’aide de son père charpentier 

: un juke-box qui permettra 

d’entendre l’histoire de chaque 

personnage lue par des voix 

différentes et un présentoir en 

bois qui permettra d’admirer les 

fiches qu’elle a créées pendant 
l’écriture pour chacune de ses 

cent créatures. Une autre façon 

de faire rayonner dans le monde 

réel l’univers du petit lapin…

Une plongée dans l’intimité de 
la création du plus grand groupe 
de l’Histoire ! The Beatles : Get 
Back, série documentaire signée 
par le cinéaste Peter Jackson et 
disponible sur Disney+, nous 
téléporte en janvier 1969 alors 
que les Beatles ont décidé 
d’enregistrer leur prochain 
album dans les conditions du 
live. Les Fab Four, flanqués 
de Yoko Ono, ont trois 
semaines pour écrire et répéter 
une quinzaine de nouvelles 
chansons, en vue de leur nouvel 
album et de leur premier concert 
en public depuis plus de deux 
ans. Des répétitions filmées par 
les caméras de Michael Lindsay-
Hogg en vue d’un film ou d’une 
émission de télé… Les tenants 
et aboutissants du projet « Get 
Back » ne sont pas clairs. Ces 
répétitions aboutiront au dernier 
concert du groupe sur le toit 
d’Apple Corps, à l’ultime album 
publié des Beatles Let It Be et 
au documentaire de Michael 
Lindsay-Hogg, sorti juste après 
la séparation du quatuor en mai 

1970. Fruit de quatre ans de 

travail, Peter Jackson propose 
un nouveau montage des 57 

heures de pellicule et 140 heures 

de bandes sonores des sessions 

Get Back. Une « machine à 

remonter le temps » bluffante 

parce que la restauration digitale 

donne l’impression que les 

images ont été tournées hier. « 

Let It Be symbolise, aujourd’hui 

encore, la rupture des Beatles. 

C’est une mythologie, et la 

vérité est un peu différente», 

raconte le cinéaste Peter 
Jackson. The Beatles : Get Back 

montre la magie du processus de 

création de John, Paul, George 
et Ringo, extraordinairement 

inspirés, mais aussi des amis 

souvent complices, à rebours de 

l’ambiance plombée véhiculée 

par le film sorti cinquante ans 
auparavant : de quoi avoir envie 

de présenter des excuses à Yoko 

Ono !

Rebecca Dautremer, nouveau phénomène 
de la littérature jeunesse

« Get Back » plonge dans l’intimité des Beatles
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Honorée de sa première 
récompense pour sa 
performance dans 

«House of Gucci», Lady Gaga 
n’a pas fait que des heureux. 
Très en colère contre le film, 
les héritiers de la marque de 
mode envisagent même de por-
ter plainte. Ambiance...
C’est une première pour Lady 
Gaga depuis le début de sa 
courte carrière cinématogra-
phique, mais il se pourrait bien 
qu’elle passe du rire aux larmes 
en très peu de temps... La 
chanteuse américaine incarne 
Patrizia Reggiani, célèbre pour 
avoir fait assassiner son mari, 
Maurizio Gucci, dans le film 
House of Gucci. Une perfor-
mance qui lui a valu la recon-
naissance du New York Film 
Critics Circle, qui vient tout 
juste de lui remettre le trophée 

de la meilleure actrice. Un bel 
honneur pour l’artiste de 35 ans 
qui partage l’affiche avec Sal-
ma Hayek, Al Pacino ou encore 
Adam Driver dans ce long-mé-
trage.

Malheureusement, tout ne se 
passe pas comme prévu depuis 
la sortie du film en salles et 
notamment avec les héritiers 
de la famille Gucci. L’AFP a 
rapporté une lettre transmise le 

29 novembre dernier à l’agence 
de presse ANSA, dans laquelle 
la famille italienne regrette la 
façon dont le personnage de Pa-
trizia Reggiani est traité et no-
tamment le fait qu’elle soit pré-
sentée comme «une victime». 
«La famille Gucci se réserve le 
droit de prendre toute initiative 
pour protéger son nom et son 
image, ainsi que ceux de ses 
proches», précise la lettre. Une 
plainte est ainsi envisagée.
UN TRAITEMENT DES 
FAITS QUI NE PASSE PAS
Visiblement très remontés 
contre la façon dont Ridley 
Scott a mis en scène l›histoire 
de leur famille, les Gucci ne 
comprennent pas le traitement 
accordé au personnage incar-
né par Lady Gaga, alors qu›il 
s›agit d›une «femme condam-
née pour avoir commandité le 

meurtre de Maurizio Gucci». 

Un autre grief est reproché au 

film : la façon dont le fonda-

teur, Aldo Gucci, et ses proches 

apparaissent à l›écran. Selon 
les héritiers de la famille ita-

lienne, ils les font passer pour 

«des hooligans, ignorants et 

insensibles au monde qui les 

entoure».

Plus impliqués dans la marque 

de luxe qui appartient désor-

mais au milliardaire français 

François Pinault, les Gucci 

n›en restent pas moins très atta-

chés à l›histoire de leur famille. 
Très remontés depuis la sortie 

du film, la récompense reçue 
par Lady Gaga le 3 décembre 

ne devrait rien arranger à l’af-

faire...

Alexandra Daddario a annoncé 
ses fiançailles avec son com-
pagnon Andrew Form le 3 
décembre 2021 sur Instagram. 
En légende d’un cliché où on 
aperçoit les deux amoureux, 
l’actrice a adressé une magni-
fique déclaration d’amour à 
son futur époux. «L’homme le 
plus merveilleux qui soit» a-t-
elle confié avant de s’adresser 
directement à son amoureux : 
«Tu gères les bêtises, les pertes, 
la vie, les difficultés, les gens, 
avec grâce et compassion. Tu 
es un père aimant, drôle, tra-
vailleur, honnête, introspectif, 
gentil et sensible».
Reconnaissante du soutien 

qu’Andrew lui apporte au quo-

tidien, elle ajoute : «Tu as pris 
les pires moments de ma vie et 

tu les as apaisés, le simple fait 

de savoir que tu existais quand 

ils sont arrivés rend mon coeur 

plus serein et plus apaisé. (...) 

Pourquoi est-ce que tout semble 

si différent ? C’est l’amour 
dont ils parlent dans les poèmes 
et les chansons d’Ed Sheeran. 
Andrew- tu es le plus grand, le 
plus formidable amour de ma 
vie. Je ne pourrais pas être plus 
chanceuse.»
L’agent de l’actrice de 35 ans a 
confirmé ses fiançailles à Jus-
tJared.com. Pour rappel, An-
drew Form a été précédemment 
marié à l’actrice du film Fast & 
Furious Jordana Brewster de 
2007 à 2020. Andrew et Jor-
dana ont deux garçons, Julian 
et Rowan, nés en septembre 
2013 et en juin 2016 par le biais 
d’une mère porteuse. Côté car-
rière, Andrew est notamment 

producteur du célèbre film 
d’horreur Massacre à la tron-
çonneuse : Le Commencement.
Andrew Form et Alexandra 
Daddario sont en couple de-
puis 2020. Selon The Sun, le 
couple a officialisé leur histoire 
en juillet 2021 en apparaissant 
ensemble sur le tapis rouge de 
l’avant-première de la série 
télévisée de HBO The White 
Lotus. Suite à cette soirée, l’ac-
trice a posté une image de cette 
soirée en écrivant : «Les seules 
choses que je veux voir toucher 
mon corps sont Dolce & Gab-
bana et Andrew Form.»

Voilà un look pour le moins 
étonnant qu’arbore ou encore 
Wonder Woman, a été récem-
ment aperçu dans les rues de 
Los Angeles méconnaissable.
D’habitude parfaitement apprê-
té et rasé de près sur les tapis 
rouges, le séduisant Chris Pine 
affiche désormais une barbe 
poivre et sel bien fournie, 
presque négligée. Une nouvelle 
image médiatique qui soulève 
cependant plusieurs questions 
: est-ce pour les besoins d’un 
prochain film ? Ou est-il sim-
plement un peu plus séduit par 

la barbe ? Le mystère reste 
entier. Cependant, tout porte à 
croire que sa nouvelle image 
serait expliquée par les be-
soins d’un prochain tournage 
sur grand écran. En effet, en 
2022 et 2023, Chris Pine sera 
à l’affiche de plusieurs films. À 
savoir : The Contractor de Tarik 
Saleh (2022), Don’t Worry Dar-
ling d’Olivia Wilde (2022) et 
l’adaptation cinématographique 
du célèbre jeu de société Don-
jons et Dragons, de Jonathan 
Goldstein et John Francis Daley 
(2023). On pourra alors très vite 

avoir la réponse en se rendant 
dans les salles obscure...
Côté vie privée, Chris Pine est 
en couple avec l’actrice Anna-
belle Wallis depuis trois ans. 
Une belle idylle qui au départ 
était cachée, mais qui a été offi-
cialisée le 4 juillet 2018 où les 
deux comédiens ont été aper-
çus, main dans la main, dans 
les rues londoniennes. Depuis, 
l’acteur et l’ex-chérie de Chris 
Martin sont restés très discrets. 
Aucune apparition en couple 
sur les tapis rouges, ni en fes-
tivals...

Lady Gaga récompensée pour House of Gucci, la famille 
furieuse, une plainte envisagée

Alexandra Daddario fiancée à Andrew Form : 
«Je ne pourrais pas être plus chanceuse»

Chris Pine méconnaissable : 

Grosse barbe grisonnante, l’acteur surprend
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Le directeur de la Prévention 
et de la Promotion de la 
santé au ministère de la 

Santé, Djamel Fourar a affirmé, 
lundi, que toutes les structures 
hospitalières à travers le pays 
étaient prêtes à faire face à une 
éventuelle quatrième vague de la 
pandémie de Coronavirus.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Fourar a précisé que toutes les 
structures hospitalières à travers 
le pays étaient «prêtes à faire 
face à une éventuelle quatrième 
vague», après avoir tiré des 
enseignements de la troisième 
vague qui a été virulente et dont 

la prise en charge des malades 
a été difficile pour le secteur 
notamment par rapport au 
manque d’oxygène.
Après avoir relevé l’engouement 
des citoyens pour la vaccination 
durant la troisième vague, avec 
plus 290.000 vaccinés/jour, ce 
qui a laissé les pouvoirs publics 
espérer un taux vaccinal de 70 
% en décembre, Dr Fourar a 
déploré la baisse de ce chiffre, 
notamment après le recul du 
nombre de cas.
Actuellement, aucun Etat n’est à 
l’abri face aux nouveaux variants, 
a-t-il précisé, mettant en garde 

contre le variant «Omicron», 
récemment apparu et qui s’est 
propagé dans plusieurs pays à 
travers le monde.
M. Fourar a rappelé les 
recommandations de 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS), lors de sa 
session extraordinaire tenue la 
semaine dernière, notamment 
le respect des gestes barrières 
et la vaccination pour limiter 
la propagation des nouveaux 
variants du coronavirus.
Concernant le variant Omicron, le 
président de la Société algérienne 
d’immunologie, Pr. Kamel 

Djenouhat, a précisé, en marge 
d’une rencontre sur le sujet, que 
la situation épidémiologique 
actuelle «n’est pas alarmante 
malgré la propagation de ce 
nouveau variant à travers de 
nombreux pays».
Toutefois, a-t-il prévenu, 
Omicron pourrait entraîner des 
complications beaucoup plus 

graves que celles que nous avons 
connues jusque-là.
Face à la recrudescence des cas 
de Covid constatée ces dernières 
semaines, Pr. Djenouhat a, de 
nouveau, insisté sur la nécessité 
pour les citoyens de se faire 
vacciner et pour ceux ayant reçu 
deux doses de vaccin de faire le 
rappel vaccinal.
A ce jour, la plupart des patients 
covid ayant nécessité une 
hospitalisation n’étaient pas 
vaccinés, a-t-il fait remarquer, 
soulignant que de plus en plus de 
pays administrent une troisième 
dose de vaccin contre le Covid.

Le Pôle économique 
et financier près 
le Tribunal de 

Sidi M’hamed (Alger) a 
prononcé, lundi, des peines 
allant de deux (02) à trois 
(03) ans de prison ferme 
contre les frères Benhamadi, 
propriétaires du Groupe 
Condor et l’acquittement en 
faveur d’anciens cadres de 
l’opérateur mobile Mobilis.
Le juge a prononcé une 
peine de cinq (05) ans de 

prison dont deux (02) avec 
sursis à l’encontre de Omar 
Benhamadi assortie d’une 
amende d’un (01) million 
de DA, pour conclusion de 
marchés illégaux et obtention 
d’indus avantages.

Poursuivis pour les 
mêmes chefs d’accusation, 
Abderrahmane Benhamadi 
a été condamné à une peine 
de quatre (04) ans de prison, 
dont deux (02) avec sursis 
assortie d’une amende d’un 
(01) million de DA, tandis que 
Smail Benhamadi a écopé 
d’une peine de deux (02) ans 
de prison ferme, assortie d’un 
(1) million de DA.
Les sociétés «Travocovia» 
et «GB Pharma», filiale 

du groupe Condor doivent 
s’acquitter, chacune, d’une 
amende de quatre (04) 
millions de DA et verser 
in solidum un montant de 
10.000 DA au Trésor public.
Saad Damma et Ahmed 
Choudar, anciens directeurs 
de la société Mobilis et 
Mohamed Salah Daas, 
ancien responsable au sein de 
la société ont été acquittés.
L’ancien ministre de la 
Jeunesse et des sports, 

Mohamed Hattab, poursuivi 
dans cette affaire en sa qualité 
de secrétaire général de la 
wilaya d’Alger au moment 
des faits, a également été 
acquitté.
Pour le reste des accusés 
dont des responsables des 
directions des transports, 
certains ont écopé d’une peine 
d’une (01) année de prison 
ferme assortie d’une amende 
d’un (01) million de DA et 
d’autres ont été acquittés.

Le directeur général de 
l’Institut Pasteur, Fawzi 
Derrar a mis en garde, jeudi 

à Alger, contre la propagation du 
variant du coronavirus «Omicron», 
et l’Algérie «n’en est pas à l’abri».
En marge d’une journée de 
sensibilisation au sida au profit des 
étudiants de la Faculté de médecine, 
à l’occasion de la Journée mondiale 
du sida (1er décembre), Pr. Derrar a 
affirmé qu’au vu de la propagation 
accélérée du variant «Omicron», 
récemment apparu en Afrique du 
Sud avant de se répandre partout 
dans le monde, «l’Algérie n’est 
pas à l’abri de ce nouveau variant», 
appelant au respect des mesures 
préventives et à la vaccination.
La vigilance contre ce nouveau 
variant qui a pris des proportions 
alarmantes dans certains pays 
africains, au Canada, en Amérique 
et en Europe, est de mise et sa 
«propagation en Algérie n’est 
qu’une question de temps à l’instar 
des autres pays du monde comme 

c’était le cas avec les autres 
variants, en raison de la mobilité 
des personnes et l’ouverture 
progressive de l’espace aérien», 
a-t-il prévenu,  d’où, a-t-il dit, 
l’impératif de renforcer le contrôle 
au niveau des points de passage des 
voyageurs.
Concernant les caractéristiques de 
cette nouvelle souche, Pr. Derrar a 
indiqué que les scientifiques n’ont 
pas encore déterminé sa gravité 
mais les résultats seront dévoilés 
dans les deux à trois semaines à 
venir.
«Les données établies confirment 
que les symptômes de ce variant 
n’ont pas causé de décès dans le 
monde», a-t-il rassuré.
Ajoutant que ces variants 
commencent souvent avec un faible 
taux qui n’est pas dangereux, puis 
se propagent vite et entraînent des 
complications ayant un impact 
sur la santé des humains, l’expert 
estime que ceci requiert l’utilisation 
des moyens indispensables à 

l’allègement des dégâts et à la 
réduction, à l’avenir, de leur taux 
de propagation.
Se référant aux données de 
l’Organisation mondiale de la santé 
(OMS), l’expert indique que le 
nouveau variant se propage « à une 
très grande vitesse ayant dépassé 
le cadence avec laquelle le variant 
+Delta+ se propageait, appelant les 
personnes âgées et celles atteintes 

de maladies chroniques et qui 
contracté, durant les derniers mois, 
le variant «Delta», à renforcer la 
prévention chez elles, «vu que leur 
système immunitaire est encore 
fragile».
Estimant, d’autre part, que tous 
les pays du monde se préparent 
à faire face à une nouvelle vague 
de ce nouveau variant, en plus 
de la 5e vague que connaissent 

plusieurs Etats qui ont recouru 
ces derniers temps à la prise de 
mesures urgentes consistant,entre 
autres, à la fermeture des frontières, 
l’expert affirme que les pays qui 
ont connu une large propagation du 
nouveau variant, sont les pays qui 
enregistrent un taux relativement 
faible en matière de vaccination de 
leur population.
Le même expert a dissuadé les 
personnes âgées et celles souffrant 
de maladies chroniques de voyager 
et de la nécessité de réduire leur 
déplacement avec davantage 
de vigilance, dans l’attente 
des résultats des recherches 
scientifiques et cliniques sur ce 
nouveau variant.
Les mesures préventives consistant 
en le port du masque, le respect de 
la distanciation sociale, l’hygiène 
et en la vaccination, demeurent 
le meilleur moyen pour briser la 
transmission de la contagion de 
tous les virus qui se propagent lors 
de la saison de froid.

N°3153 Mardi 07 Décembre 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Covid-19:

 Les structures hospitalières prêtes 
à faire face à une éventuelle 4ème vague

Covid-19:
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